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“Es hermoso ver bajar de las montañas los pies 
del mensajero de la Paz...” (Isaías, 52, 7)
POR MARÍA JOSÉ CANTOS

En esta ocasión me parecen las 
palabras exactas para referirme al 
Padre Raniero Cantalamessa, pre-
dicador de la Casa Pontificia en 
Roma desde hace muchos años, 
más conocido como el predica-
dor de retiros del Papa Juan Pablo 
II y del Papa Benedicto XVI, y que 
predicó un retiro para sacerdotes 
el 12 de Septiembre pasado tuvo 
un encuentro de todo el día con la 
Renovación Carismática de Chile. 
El texto entero del versículo citado 
de Isaías se aplica de lleno al Pa-
dre Cantalamessa, por lo cual cito 
el verso completo: ¡Qué hermosos 
son sobre los montes los pies del 
mensajero que anuncia la paz, que 
trae buenas nuevas, que anuncia 
salvación, que dice a Sión: “Ya rei-
na tu Dios” (Is. 52, 7). 

Damos gracias a Dios por la 
bendición de haber podido com-
partir con el P. Raniero Cantala-
messa, y con tantos hermanos(as) 
que desde diferentes puntos del 
Centro, Norte y Sur del país lle-
garon al Santuario del P. Alberto 
Hurtado. 

Quisimos hacer el Encuentro en 
ese lugar por estar celebrando este 
año de los sacerdotes. El Santuario 
era el lugar indicado por corres-
ponder a un gran santo sacerdote 
chileno.

Fue emocionante ver a tantos 
hermanos (as) distinguidos por los 
colores, pancartas y distintivos en 
el cual se podía leer de donde ve-
nían. 

El Encuentro del 12 de Septiem-
bre de la RCC con el Padre Cantala-
messa fue la culminación de su es-
tadía en nuestro país. Previamente, 
el Padre predicó el Retiro de Sacer-
dotes del 7 al 11 de Septiembre, 
organizado por la RCC, que tuvo 
una demanda impresionante y al 
cual asistieron 130 sacerdotes, 18 
diáconos y 7 seminaristas. 

Con gran sorpresa nuestra el 
día que comenzó el Retiro, el Pa-
dre se acercó a las mujeres que es-
tábamos en el servicio de acogida 
y de intercesión. y nos dijo que po-
díamos vivir el retiro, excepto el úl-
tima día. De este modo, pudimos 
aprender de este gran sacerdote, 
tanto de sus enseñanzas como de 
su testimonio de vida. 

Quisiera hacer notar que el P. 
Cantalamessa habló mucho de la 
importancia de la proclamación y 
entrega vigorosa del Kerigma, tal 
como fue realizada por los após-
toles, según se lee en numerosos 
pasajes del libro de los Hechos 
(Hech 2, 36; Hech 3, 13-16; Hech 
4, 33). 

En lo personal me impactó la 
profundidad y convicción con que 
desarrolló el tema del Señorío de 
Jesús. En la RCC el lema Jesús es 
Señor nos aflora constantemente: 
si cada uno de nosotros, día a día 
hiciera a Jesús Señor de cada área 
de su vida, no cabe duda que otra 
sería nuestra manera de vivir. Pero 
es tiempo de recomenzar y pedirle 
al Espíritu Santo que venga y nos 

recree en el amor del Padre y po-
damos proclamarlo Señor desde lo 
más profundo de nuestros corazo-
nes. 

Dentro de la proclamación del 
kerygma un punto central es la Re-
surrección de Cristo, proclamarla 
con nuestras palabras y con nues-
tra forma de vivir la vida de cada 
día. Decimos con san Pablo: “Si 
Cristo no ha resucitado, vana es 
nuestra fe...” (1 Cor. 15, 14). 

Cristo ha Resucitado y con Él 
nosotros también lo haremos un 
día. Él nos ha abierto las puertas 
del Cielo, Él ha ganado la batalla, 
por eso la última palabra no la tie-
ne el hombre, sino Dios. 

Esta es la razón de nuestra 
esperanza, por eso vivimos con-
fiados, “Aún en las tormentas, 
aunque arrecie el mar, te alabo, te 
alabo en verdad...”, así es como 
cantamos y así es como cada día 
deberíamos estar, alabando y ben-
diciendo a nuestro buen Dios. Él 
tiene cuidado de cada uno de no-
sotros porque nos ama y está pre-
sente en cada situación de nuestra 
vida. 

¡Alabamos y bendecimos a 
nuestro buen Dios por el regalo 
maravilloso que hizo en Septiem-
bre a más de un centenar de sa-
cerdotes de Chile y a la Renovación 
Carismática del país al enviarnos a 
este gran mensajero suyo, el Padre 
Cantalamessa!
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Bajo el lema EL SACERDOCIO 
ES EL AMOR DEL CORAZON DE 
JESUS, se realizó en la Casa de 
ejercicios de Padre Hurtado, el 
retiro nacional de sacerdotes or-
ganizado por la Renovación en el 
Espíritu Santo y predicado por el 
P. Raniero Cantalamessa, quien 
por segunda vez viene a Chile 
con este propósito. 

El padre Cantalamessa, llegó 
el Lunes 7 de Septiembre direc-
tamente del aeropuerto con esa 
sonrisa y sencillez tan propia de 
las criaturas humildes y, saludó 
a todos los que lo esperábamos, 
igual que si el día anterior hubié-
ramos estado con él. 

El P. Raniero sabía que este re-
tiro sería un regalo para la Iglesia 
chilena con motivo del Bicente-
nario de nuestra Patria. 

El retiro se desarrolló desde el 
7 al 11 de Septiembre, con una 
asistencia de 130 sacerdotes, 5 

El Padre Cantalamessa es un Franciscano 
Capuchino, ordenado sacerdote en 1958. Doctor 
en Teología y en Literatura, fue profesor de 
Historia de las origines del cristianismo en la 
Universidad Católica de Milán y Director del 
instituto de Ciencias Religiosas. Miembro de la 
Comisión Teológica Internacional de 1975 hasta 
1981. Recibió el bautismo en el Espíritu en 1977, 
y en 1979 dejó la enseñanza académica para 
dedicarse enteramente al servicio de la Palabra 
de Dios. En 1980 fue nombrado Predicador de la 
Casa Pontificia.  
En este oficio estos años ha predicado cada 
semana en Cuaresma y en Adviento en la 
presencia del Papa, de los Cardenales y Obispos 
de la Curia Romana y de los Superiores de las 
órdenes religiosas. 

RETIRO NACIONAL
Eliana Agneses
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DE SACERDOTES
de ellos argentinos, 18 diáconos 
y 7 seminaristas. 

El Martes 8 Monseñor Ale-
jandro Goic, Presidente de la 
Conferencia Episcopal, presidió 
la Eucaristía acompañado del P. 
Raniero. Estaba muy contento de 
encontrarse con tanto clero y po-
der compartir estos momentos. 

Damos gracias a quien se hizo 
cargo de financiar generosamen-
te este retiro y a la Librería del 
Verbo Divino que importó desde 
España, tres libros que el P. Can-
talamessa había solicitado “La 
Eucaristía nuestra Santificación”, 
“Ven Espíritu Creador” y “La vida 
en Cristo”, además de otros li-
bros del mismo autor que el cle-
ro acogió con mucho agrado.

Un gesto muy lindo del P. Can-
talamessa fue a compartir con los 
laicos que prestábamos servicio 
en el retiro; María José en su ca-
lidad de Coordinadora Nacional, 

Marita Jara con su equipo de in-
tersección (orando por los sacer-
dotes junto a Myriam Gómez y 
Ana María Duarte), María Alicia a 
cargo de la recepción, Cecil Salas 
a cargo de la música, Oscar Leiva 
a cargo de las grabaciones y Elia-
na Agneses como dueña de casa. 
En las comidas se sentía muy en 
familia, incluso conversaba sobre 
algunos cantos con Cécil. Fueron 
momentos muy gratificantes. 

Agradecemos al P. José Ma-
ría Guerrero S.J. , dueño de casa 
del Centro de Espiritualidad, que 
vivió preocupado de nuestro co-
medor y mas una vez compartió 
con nosotros el almuerzo. 

Agradecemos a la Sra. Patricia 
Alvial, Coordinadora Diocesana 
de Melipilla, que junto con 13 
hermanos vino a servir haciendo 
las camas y llevando a los parti-
cipantes a los lugares que les co-
rrespondían. 
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ENTREVISTA PADRE RANIERO

Padre bienvenido a Chile. 
¿Cómo ha tomado Ud. este 
retiro que se realiza en el 
año sacerdotal?

Sí. Empiezo a recibir muchas 
invitaciones para dar retiros a sa-
cerdotes y obispos y es una oca-
sión magnifica para reanimar el 
clero. Yo pienso que no hablaré 
tanto en estos retiros de los de-
beres de los sacerdotes, porque 
ya lo saben, sino del poder del 
Espíritu Santo, que no solamente 
les da la fuerza para cumplir con 
sus deberes, sino el gozo y la ale-
gría de ser sacerdotes. 

Lo que se necesita a mí pare-
cer es el encuentro del sacerdote 
con Jesús el Señor; un encuen-
tro personal, porque esto llena 
la vida del sacerdote. Solamente 
EL pueda llenar su vida; quitarle 
su soledad darle una fuerza de 
convicción, de radiación que nos 
proviene del conocimiento de la 

teología y la moral- que por su-
puesto es un don del sacerdote, 
quien tiene que estar al servicio 
de esta presencia personal de Je-
sús, ser medio para trasmitir su 
amor. 

¿Cómo encuentra este 
grupo que está viviendo este 
retiro?

Es un retiro que me parece 
muy bien organizado. Es un re-
tiro particular, diferente a ejerci-
cios espirituales; aquí no hay tra-
bajo en grupo ni tanto silencio, 
pero hay una fe contagiosa, un 
entusiasmo que se difunde. El 
canto ayuda mucho. Entonces 
estos retiros carismáticos tienen 
un valor muy particular. 

Yo siempre me recuerdo de 
México, cuando di un retiro muy 
largo. Estaba el Obispo de Aca-
pulco encargado de la Conferen-
cia Episcopal para la Renovación 
Carismática que dijo: “si la Re-
novación Carismática no hubiera 
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dado a la Iglesia ninguna otra 
contribución sino estos retiros 
para los sacerdotes, habría bas-
tado y colmado a la Iglesia”. 

 Son retiros diferentes, donde 
se sale no con una enseñanza 
más, sino con una razón nueva, 
una fuerza nueva. Algo pasa, 
algo pasa... en estos retiros ca-
rismáticos. 

Yo tengo la oportunidad de 
predicar también otros retiros 
clásicos al clero y veo la diferen-
cia, por eso me esfuerzo siempre 
en querer poner la Renovación 
Carismática, en dar el fruto esen-
cial de ella que es una presencia 
viva del Espíritu Santo, que hace 
vivo a Jesús, porque el Espíritu 
Santo siempre nos lleva a Jesús. 

Por ejemplo; el retiro que he 
predicado en Paraguay antes de 
venir a Chile, a todos los Obispo 
de Paraguay, al final sin decirlo, 
son ellos quienes esperan esta 
efusión del Espíritu, una nueva 
unción del Espíritu. 

¿Qué ha escuchado de la 
Renovación Carismática de 
Chile? 

Me parece que los laicos son 
un don para los Sacerdotes, 
que la Renovación Carismática 
es para ellos un don cuando 
los laicos se ponen a su servicio 
como aquí y se crea este clima 
de solidaridad, de cariño para 
los sacerdotes, es algo muy 
importante. Por eso me parece 
que la Renovación Carismática 
es una contribución muy precio-
sa para la Iglesia. Me doy cuen-
ta de lo que significa organizar 
estos retiros y a mí me pone en 
una situación de privilegio; pues 
yo llego, encuentro todo listo y 
solamente tengo que dar la pa-
labra de Dios. Me doy cuenta de 
todo el trabajo que hay detrás 
Agradezco a la Renovación Ca-
rismática todo esto. 

¿Algún mensaje especial 
para la Renovación Carismá-
tica de Chile?

Sí. Sería regresar a lo esencial 
de la Renovación Carismática, 
porque hay el peligro de concen-
trarse en algunos elementos, que 
son parte de la obra del Espíritu, 
pero que distraen de lo esencial, 
que no es por supuesto la lucha 
contra Satanás o sólo algunos 
carismas como sanación o en el 
exorcismo, porque se pierde de 
vista lo esencial que es el don del 
Espíritu Santo que nos propor-
ciona una vida nueva, una rela-
ción nueva con Jesús, un anhelo 
de Santidad. 

Hacerlo todo para el bien de 
la Iglesia y no para hacerse notar. 
Esa es una gran tentación, en to-
das partes.

A veces se da excesiva impor-
tancia a las apariciones y mensa-
jes y la persona toma un prota-
gonismo que es el gran enemigo 
de la Renovación Carismática. El 
protagonista en la Renovación 
Carismática es uno sólo: JESÚS, 
que obra a través del Espíritu 
Santo. Cuando un líder o una 
persona carismática concentra 
atención alrededor de sí misma 
se cae en este peligro de prota-
gonismo 

No tenemos que asustarnos 
de estos problemas. Las manifes-
taciones de nuestra naturaleza 
humana necesitan del discer-
nimiento de los servidores, de 
los sacerdotes que acompañan 
la Renovación Carismática para 
acabar con estas exageraciones 
que son desórdenes. 

En la comunidad de Corintos 
Pablo nos dice que había abusos 
y excesos que él tenía que arre-
glar; y lo que se tiene que ha-
cer hoy en día es lo mismo: no 
apagar el Espíritu, sino examinar 
todo y ver lo que está equivoca-
do y promover lo que es justo. 
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P. JUAN CARLOS PIZARRO 
Diócesis San José de 
Melipilla 
Asesor diocesano de la 
Renovación Carismática

El retiro ha sido una bendición 
para todos los sacerdotes que 
hemos podido participar. Ha sido 
un gran avivamiento y también 
un mostrar que la Renovación 
Carismática es una corriente de 
gracia que debe correr en toda 
la vida de la Iglesia. También una 
invitación a redescubrir nuestra 
vocación primera que es el anun-
cio del Evangelio, el proclamar 
a todos los pueblos, a nuestras 
comunidades, a nuestra Diócesis 
que Jesús es el Señor. 

Pedir al Señor que siga susci-
tando estos retiros de la Reno-
vación Carismática para tantos 
otros hermanos sacerdotes que 
necesitan renovar su ministerio 
y su vocación y pedirle sanación 
para todas la comunidades pa-
rroquiales.

P. FRANCISCO LLANCA 
Párroco de la Parroquia 
Teresa de los Andes - Maipú

Han sido días maravillosos. Lo 
que me ha enseñado el P. Ranie-
ro ha sido impecable para poder 
detectar las dificultades, las ten-
siones. Si bien es cierto yo no soy 
carismático, tengo un grupo ca-
rismático en la parroquia. Esto ha TE

ST
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sido una bendición una experien-
cia en el espíritu muy, pero muy 
grande y estoy muy agradecido. 
Agradezco profundamente esta 
invitación porque es una ocasión 
para vivir el espíritu de comunión 
con hermanos que son de todo 
Chile; vivir la fuerza del Espíritu 
en la renovación del sacerdocio y 
finalmente descubrir lo que Dios 
nos va pidiendo a cada uno. Mu-
chas gracias, ha sido un tiempo 
de bendiciones y de gracias.

P. JOSE LUIS ITURRIAGA 
Congregación de San Viator, 
Ovalle

Llevo 43 años en Chile; he par-
ticipado en unos cuantos retiros, 
jornadas y ejercicios espirituales 
de la Renovación Carismática. 
Todos ellos han sido experien-
cias muy bonitas, pero este retiro 
sacerdotal con el P. Raniero ha 
superado todo. Me inscribí des-
de que lo anunciaron; pero en 
el camino aparecieron trabas y 
el día Viernes ya no venía. Tomé 
el teléfono y llamé a mi amiga 
Eliana para avisarle que no venía. 
Ella me escucha y me dice: ¡ven, 
tienes que venir, no te lo puedes 
perder! Fue el empujón que ne-
cesitaba. Gracias Eliana. 

Y aquí estoy recibiendo los 
regalos del Señor cogiendo esta 
maravilla de que Jesús es el Se-
ñor. Yo le digo; quiero que seas 
mi Señor. 

DE
ALGUNOS
SACERDOTES
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Bueno, el Señor me ha traído 
y me ha dado esta riqueza. Mil 
gracias por todo. 

P. JOSE LUIS OLIVARES 
Monje Benedictino

21 años que estoy en el Mo-
nasterio y poco más de 14 años 
que soy sacerdote. 

Mi Abad me invitó a venir a 
este retiro con el P. Cantalames-
sa. He venido muy contento es-
perando encontrarme con el 
Señor, renovar mi amor por EL y 
pasó algo muy extraño. 

En todas las meditaciones se 
pedía abrirnos al don del Espíri-
tu Santo y por supuesto yo, con 
todo mi corazón, abrí mi corazón 
y le pedí que me llenara, pero no 
esperaba lo que me tocó vivir. 

Cuando rezaba el oficio des-
pués de los encuentros de ora-
ción lo encontraba “fome”, sin 
gusto. Pero ayer en la noche, un 
seminarista me invitó a presidir 
Laudes. Yo acepté encantado 
pensando que iba a ser como 
todos los demás que simplemen-
te se paraban al frente y decían: 
“Dios mío ven en mi auxilio” y 
recitaban la oración final. Me 
cuesta bastante despertarme,  
necesito dos despertadores y un 
hermano que me golpee la puer-
ta, sin embargo, amanecí con 
una lucidez instantánea; tenía en 
mi corazón y en mi mente algo 
que sentía que tenía que decir en 

los Laudes que iba a dirigir. Me 
empecé a aterrar porque no soy 
una persona muy dada al don 
de multitudes; tampoco tengo el 
don de la palabra ¿Cómo decir a 
estos santos padres y venerables 
sacerdotes con tantos años de 
ordenación lo que sentía? Estaba 
bastante asustado. 

En la mañana, invocando al 
Espíritu Santo, me lancé a presi-
dir estos Laudes y a decir estos 
cinco puntos que el Señor me 
había puesto en el corazón: 

El primero de ellos era que 
había que redescubrir el oficio 
divino, la liturgia de la horas, 
como un don, como un privile-
gio enorme de ser la voz misma 
de la Iglesia que reza a Cristo y 
de ser una voz de Cristo que con 
gemidos inefables del Espíritu 
ora al Padre. 

La segunda cosa me dijo el 
Señor respecto del primer Salmo 
fue: “que así como habíamos 
bailado y cantado los días ante-
riores -junto con David que baila-
ba y cantaba- debíamos hacerlo 
siempre con el mismo entusias-
mo”. 

En tercer lugar: en un cántico 
de los profetas me dijo que en 
ese momento había que pedir 
el carisma profético para poder 
recitarlo como se debía. Es de-
cir, pedir al Espíritu Santo que 
nos regalara este don carismáti-
co profético para poder celebrar 
como se debía este canto. 

El retiro ha sido una bendición para todos los 
sacerdotes que hemos podido participar. Ha 

sido un gran avivamiento y también un mostrar 
que la Renovación Carismática es una corriente 
de gracia que debe correr en toda la vida de la 

Iglesia
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En cuarto lugar, respecto del 
último salmo me mostró una 
imagen de los querubines can-
tando: “Santo, Santo, Santo”, 
frente al trono de Dios, gritándo-
se unos a otros. Comprendí que 
era la única forma posible de que 
ellos resistieran la santidad de 
Dios que los quemaba; la única 
forma de enfrentar esta energía 
que los habría destruido, era 
cantar: “Santo, Santo, Santo”, y 
así era como se tenía que cantar 
el último salmo. Finalmente me 
dijo algo respecto del Benedictus, 
este cántico de Zacarías, pronun-
ciado después del nacimiento de 
San Juan Bautista. Me hizo ver 
que para Zacarías fue un volver a 
la vida. Después de nueve meses 
de silencio èl podía nuevamente 
alabar al Señor , podía prorrum-
pir en cantos de gozo, en cantos 
de alegría, y así como Juan Bau-
tista después de los nueve me-
ses de gestación había lanzado 
un grito como guagua cuando 
nace: ”Aquí estoy, estoy vivo”. El 
cántico del Benedictus tenía que 
ser cantado con esa novedad. 

Este es el testimonio que pue-
do darles y compartir con Uds. 
Creo que es un regalo Dios; ha 
sido la primera vez que recibía 
con una certeza tan absoluta 
que algo venía de Dios y que te-
nía que decirlo a pesar de mis li-
mitaciones, debilidades y falta de 
condiciones humanas. 

P. PEDRO CISTERNAS 
ALCAINO 
Orden Franciscana, Angol

En el año 1976 conocí la Re-
novación Carismática con el P. 
Sergio Cifuentes, P. Carlos Aldu-
nate, P. Gonzalo Larraín, cuando 
llegaron a fundar la Renovación 
Carismática en el Convento de 
San Francisco de Quillota con 
Fray Esteban Gutiérrez. En mi pe-

ríodo de formación en la década 
del 80, tuve un retiro con la Re-
novación Carismática y, al llegar 
a vivir a Angol como religioso 
franciscano y sacerdote, me tocó 
compartir la vida con el P. Hugo 
González, quien conocía la Reno-
vación y comenzamos a trabajar 
juntos. Ahí fue cuando comencé 
a re-enamorarme de la Renova-
ción y en estos momentos soy el 
asesor en Angol. 

Para mí la experiencia de vivir 
este retiro ha sido como un oasis 
en medio del desierto. 

El Señor sabe muy bien lo que 
yo necesitaba porque este es un 
momento muy oportuno en mi 
vida, ya que he estado viviendo 
una aridez espiritual con mo-
mentos muy difíciles por el exce-
so de trabajo, por la poca dedi-
cación al descanso. Descubrí que 
me había dedicado más a hacer, 
que ser. Se me había convertido 
en rutina la oración y lo mismo 
me pasaba con la Eucaristía. 

Esta semana- vuelvo a insistir- 
ha sido como un vaso lleno de 
bendiciones en mi vida sacerdo-
tal y religiosa. Ha sido muy rico, 
momentos de gozo, de alegría y 
de esperanza.  

En un momento determinado 
comencé a alabar en leguas. Yo 
tenía un fuerte rechazo al don de 
leguas, era muy cuestionador. Yo 
había cerrado las puertas a este 
don y en un momento determi-
nado me encontré alabando al 
Señor en lenguas 

Yo dije: esto no es mío, algo 
pasa. Comenzaron a caer lágri-
mas por mis mejillas y me dije: 
debe ser el momento que estoy 
viviendo y me estoy dejando lle-
var por el hermoso canto en len-
guas de este momento.

Esa misma noche tuvimos la 
oportunidad de tener una ora-
ción carismática todos los sacer-
dotes en el salón y nuevamente 
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comencé a alabar a Dios en len-
guas y dije: “ya se, no es por el 
momento, no es mío sino que es 
mi Dios que me lo da”. 

Anoche no dormí bien; pre-
ocupado, me di muchas vueltas 
en mi cabeza y en la mañana 
cuando el hermano Benedictino 
nos motivó a Laudes y compartió 
su testimonio, yo iba a saltar di-
ciendo “confirmo”, porque tam-
bién se me había revelado que la 
Liturgia de las Horas es el pan de 
cada día y yo la estaba tomando 
como rutina. Tenia que re-encan-
tarme de ella, tenía que afiatar-
me a ella para poder seguir go-
zando y alabando al Señor. 

Me voy feliz de la vida, muy 
lleno, muy pleno de haber vivi-
do momentos tan dichosos. Me 
voy re-encantado con mi sacer-
docio para poder compartir con 
mis fieles y con la Renovación de 
Angol. 

P. VICTOR VILLEGAS 
Siervo de María, Diócesis de 
Puerto Montt

Acepté de muy buen agrado 
venir al retiro, que sabía venía el 
P. Raniero. He encontrado que la 
exposición que ha hecho es ópti-
ma, muy inspirada en el Espiritu 
y muy Bíblica. Me hace descubrir 
que esta palabra del Señor sigue 
siendo actual y fructífera para 

cualquier creyente y de un modo 
muy especial para nosotros los 
sacerdotes que estamos al servi-
cio de la Palabra del Señor. 

He participado con gozo de 
todo lo que se ha hecho en las 
liturgias, en los momentos de 
baile. Me voy con la esperanza y 
confianza de que nuestro Señor 
seguirá haciendo maravillas en 
aquellos que tienen un corazón 
libre para que EL siga actuando a 
través de su Espíritu. 

Gracias a las personas de la 
Renovación Carismática que me 
invitaron, que hicieron posible 
que yo viniera sin costo alguno. 

P. JORGE LALO CARRERAS 
Josefino de Murialdo, 
Argentina

La experiencia que nos lleva-
mos es muy hermosa. Primero, 
porque hemos venido 4 Josefi-
nos, que no es lo común. 

Nos vamos muy edificados. 
La oración, la fraternidad com-
partida, nos ha tocado mucho. 
Nosotros eso no lo tenemos. Te-
níamos un retiro en Julio en Bue-
nos Aires, el predicador se enfer-
mó con la famosa gripe AH1N1, 
y se dio que viniéramos a Chile. 
Hemos sido muy bien recibidos y 
el ser becados fue una sorpresa 
maravillosa, ya que para noso-
tros todo era demasiado caro. 

Para mí la experiencia 
de vivir este retiro ha 

sido como un oasis en 
medio del desierto. 
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Hemos sido acogidos como cual-
quier sacerdote chileno. Hemos 
vivido una gran hermandad. 
Damos gracias a Dios y oramos 
para que se animen otros sacer-
dotes dejarse renovar por El. Si le 
entregamos las preocupaciones, 
las cruces, las angustias, el Señor 
las toma y renueva el sacerdocio 
y nos hace vivir de una manera 
distinta. 

El P. Raniero es un hombre de 
Dios y a mí me cautivó su sonrisa, 
que detecté por; primera vez hace 
14 años. El dice en su testimonio 
que es una persona tímida, que 
cuando se pone a predicar el Se-
ñor lo transforma. A mí me llegó 
igualmente hace 14 años cuando 
comenzaba mi sacerdocio y viví 
un retiro con él. Me cautiva cada 
vez más el Señor.

P . CARLOS VILLAGRA 
Párroco de la Parroquia 
San Norberto, Diócesis de 
Iquique 

He venido con  el P. Iván Roco 
de la Parroquia Doce Apóstoles-
de Alto Hospicio. Para mí ha sido 
una sorpresa muy grande y posi-
tiva porque nunca nos habíamos 
reunido tantos sacerdotes como 
esta vez.

Eso me llama la atención y 
quiere decir entonces que el Es-
píritu Santo está soplando muy 
fuerte en el clero en los pasto-
res que tanto necesitan los fieles 
para poder sentirse acompaña-
dos de su párroco. 

Para mí ha sido muy positivo. 
Tanto así que durante la Efusión 

del Espíritu Santo lloré porque 
para mí ese momento fue muy 
grande, muy bueno, con mucha 
alegría, mucho gozo. 

Eso, creo que es lo más positi-
vo que saqué del retiro. Además 
de una hermandad muy grande 
entre uno y otro. No hay dife-
rencias de una a otra diócesis y 
eso es muy positivo para que así 
vayamos viendo que Dios hace 
su obra en medio de sus pasto-
res, de su clero. Agradezco a la 
comunidad de la Renovación Ca-
rismática y en forma especial al 
Equipo Nacional, sabemos que 
están orando por nosotros. La 
necesitamos mucho. 

P. SERGIO URIBE 
Fraile Capuchino Convento 
de Santiago

Hace muchos años que co-
nozco la Renovación con la que 
he tenido contactos a veces di-
recto, otras veces indirecto. He 
colaborado con la revista Pente-
costés cuando me lo han solici-
tado. He sido responsable de la 
R.C. en algunos lugares arqui-
diocesano, y eso me ha dado la 
oportunidad de conocer de qué 
manera tan simple pero también 
tan profunda y comprometida 
puede vivir el cristiano bajo la 
moción del Espíritu. 

El retiro que hemos tenido 
ha sido como una renovación 
de todo eso, a más de ser muy 
bueno, muy profundo. La convi-
vencia ha sido muy agradable y 
eso indudablemente refuerza los 
contenidos. Me he sentido muy 
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bien y me voy muy contento. Ra-
niero es hermano nuestro y como 
buen fraile le gusta quedarse en 
su casa y la casa de los Capuchi-
nos es de todos los Capuchinos. 
Y así, con ese cariño, como un 
hermano más, recibiremos a Ra-
niero esta tarde en nuestra casa. 

JAVIER GONZÁLEZ 
Seminarista Pontificio 
Seminario Mayor San Rafael 
de Lo Vásquez, tercer año 
de Teología y séptimo de 
formación sacerdotal

He venido a vivir este retiro 
por invitación del Padre Reinaldo 
Osorio. Antes había participa-
do en ECCLA donde conocí al P. 
Pepe Garza y al P. Jaime Kelly. Y 

en ese momento comencé a sen-
tir una atracción muy particular 
por la Renovación Carismática. 
De hecho en el año pastoral, par-
ticipe con un grupo de oración 
de jóvenes. Antes era muy crítico 
sin conocerlos, pero siento que 
mi vida espiritual ha cambiado 
en nueva forma orar, de poder 
relajarme con la palabra de Dios 
y saber predicar con ella. Esta ex-
periencia del retiro ha sido mara-
villosa porque creo que todos los 
temas van al hueso, muy profun-
do. Me ha remecido la humildad 
del P. Raniero, de hablar tan claro 
y que no se siente el tiempo que 
dura la enseñanza. 

Muy impresionante ver la 
cantidad de sacerdotes, donde 

cada uno tiene su propia historia 
de vida. Hay muchos de la Reno-
vación Carismática y muchos que 
no lo son, es tan hermoso ver 
como los va tocando el Señor, 
como dan sus testimonio y como 
los toca la misericordia de Dios. 

El perdón fue maravilloso, ver 
como nos tomo de las manos y 
nos saca del barro para seguir 
caminando con El, sabiendo que 
nunca nos abandona. 

Este retiro ha sido una expe-
riencia nueva, motivadora y con 
deseos de seguir en esta Reno-
vación Carismática y ojalá recibir 
el Bautismo en el Espíritu, estoy 
muy expectante. Gracias por 
todo.

PADRE CANTALAMESA
en la Novena Región

La novena región de la Araucanía se hizo presente en el retiro del padre Raniero Cantalamesa con gran 
asistencia de sacerdotes. ¡ Que mejor regalo para la Iglesia chilena, en este año sacerdotal, que este retiro 
organizado por la RCC Chilena. 

 Gracias a Dios por esta bendición y gracias a los sacerdotes que estuvieron prestos y entusiasmados, 
aceptando inmediatamente la invitación que les hiciera llegar a través de la Coordinación.

Maria EugEnia LicanquEo

coordinadora diocEsana, TEMuco
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El 12 de septiembre de 2009 será un día difícil de olvidar para los 
cerca de 3.000 asistentes que llegaron desde todo Chile al Santuario 
del Padre Alberto Hurtado en Santiago. 

La invitación -con el lema “Revestido del poder de lo alto” (Lucas 
24, 49)- era compartir y escuchar al padre Raniero Cantalamessa.

Pese a que la cita era a las 9:30 hrs, los primeros buses con 
peregrinos-provenientes de ciudades como Lota, La Serena y Con-
cepción- comenzaron a llegar a las 7:30 hrs. Y poco a poco fueron 
ocupando las sillas y graderías dispuestas en la explanada del san-
tuario. 

Comenzamos el encuentro orándole a nuestra madre María para 
luego seguir con los saludos y la bienvenida de la servidora nacional 
María José Cantos y del hermano Juan Insulza, los animadores de la 
jornada. Posteriormente vinieron las alabanzas a cargo del Ministe-
rio Getsemaní, de Santiago. 

Luego hizo ingreso el padre Raniero Cantalamessa quien antes 
de dar su primera enseñanza pidió humildemente que oraran por él. 
Se arrodilló ante el altar y toda la explanada -encabezada por María 
José Cantos y Claudia Canales- pidió el Espíritu Santo para él. 

EL PADRE
CANTALAMESSA 
EN CHILE, 
un regalo del Señor

En el Santuario
Padre Hurtado, 

Santiago

Alejandro Manríquez
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Primera prédica

En su predica habló sobre las enfermedades del cuerpo, de la 
mente y del alma “que nos impedían llenarnos del Espíritu Santo”. 

Dentro de las enfermedades de la mente nombró: la increduli-
dad, la idolatría y la superstición. 

Entre las del corazón mencionó la pereza espiritual, el afán de 
poder y la prepotencia. 

Con respecto a las enfermedades del espíritu se refirió a la vio-
lencia intrafamiliar, a la “esclavitud” en mujeres (“vivir en función 
de la familia por temor u obligación y no por amor, como obje-
to sexual en la publicidad”) y sobre las parejas habló del divorcio 
del corazón, cuando ambos se sienten como dos extraños. Fue ahí 
cuando contó un testimonio de cómo un esposo en crisis, que fue a 
una celebración carismática, recibió al Espíritu Santo y se sintió tan 
lleno del Amor de Dios que también se lo entregó a su esposa y se 
reencantaron.  

“Hay dos formas en que Dios obra sobre las enfermedades: 1) 
sanándolas y 2) dando la fortaleza para enfrentarlas y hacer de ésta 
una especie de Gracia. 

Para concluir su prédica invitó a pedir a Dios sanación con auto-
ridad. 
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Adoración al Santísimo

Al mediodía vivimos uno de los momentos más hermosos de la 
jornada, la adoración al Santísimo que estuvo a cargo del padre Rei-
naldo Osorio, de Casablanca, acompañado por los cantos de Fran-
cisco Avello y por los salmos de María Isabel Bravo. 

Fue un hermoso momento de alabanza y encuentro íntimo con 
el Señor sacramentado, quien se paseó glorioso en medio de la mul-
titud reunida en la explanada. 

Luego de la adoración fue el turno del almuerzo que fue acom-
pañada por el Ministerio Génesis de Rancagua. 

Segunda prédica

En su prédica de la tarde, el padre Cantalamessa contó su testi-
monio personal de cómo conoció la RCC. 

“En una comunidad carismática católica cantaban “Jericó tiene 
que caer”. Yo había ido con unos amigos sacerdotes que me di-
jeron “escucha bien esa canción porque Jericó eres tú”. Frente al 
significado de esto, Jesús tiene un respeto infinito a nuestra libertad 
como humanos. Un día sentí fuerte esta pregunta de parte de Dios 
“¿Quieres darme A MI las riendas de tu vida?... Ninguno tiene el 
control absoluto de su vida, pues no sabremos qué pasará mañana. 
Respecto al entregarle las riendas de nuestra vida, Jesús nos dice yo 
soy el Señor, el crucifijo, no es fácil la decisión lúcida de entregarse 
al Señor”. 

¡Jesús está vivo! Nos invitó a cantar “Vive Jesús el Señor”.
También habló sobre la efusión del Espíritu Santo. “Es un baño 

de amor de Dios. La efusión es una gracia no sólo para la Renova-
ción Carismática, sino para toda la Iglesia. 

¿Cuáles son nuestras misiones como cristianos? Recibir y mo-
tivar la efusión del Espíritu Santo y el Ecumenismo, ya que somos 
la Iglesia Universal y el Señor se derrama en distintas religiones”.
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Luego de la prédica le correspondió el turno al reggaetonero ca-
tólico Pablo Cifuentes (“Flaco Pablo”) quien entusiasmó a todos con 
sus canciones como “Tu eres mi Señor”, llenas de alabanzas a Dios. 

El encuentro concluyó con una hermosa eucaristía. En la homilía, 
el padre Cantalamessa señaló palabras como las siguientes: “Cuan-
do viene una visita y tenemos los cuartos desordenados lo primero 
que hacemos es cerrar esas puertas, que no se vea el desorden. 
Cuando Jesús nos visita tenemos que hacer exactamente lo contra-
rio: abrir el desorden para que Él lo ponga en orden”. 

Y nos invitó a proclamar: “¡Jesús, te elijo como el Señor de mi 
vida, quiero que lleves las riendas de mi vida!. 

Cuando finalizó la eucaristía nos despedimos cantando con Pa-
blo Cifuentes y Discípulos. 

Agradecemos a todos los ministerios de música: Getsemaní, Gé-
nesis, Discípulos; a Francisco Avello, Daniel Galaz, Gabriel Salgado 
y Pablo Cifuentes. A adultos y jóvenes que se la jugaron para que el 
Encuentro saliera bien. 

Al padre Paul Mackenzie s. j y Miguel Sepúlveda s. j. , los dueños 
de casa en el Santuario Padre Hurtado y a don Mario Carreño, ad-
ministrador del recinto. 

También a don Manolo, de Lota, que en los momentos en que 
tuvimos dificultades con la amplificación ayudó con su trompeta a 
que la alabanza no decayera. 

Y, especialmente, a los jóvenes de la Región Centro y de Con-
cepción que trabajaron arduamente y durante días para que el En-
cuentro con el padre Cantalamessa fuera una verdadera y agradable 
alabanza a nuestro buen Dios. 

¡A Él sea el honor y la gloria por siempre!
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El Reino de Dios o el Reino de 
los Cielos, según San Mateo, es 
un tema del cual se habla poco 
entre nosotros. Sin embargo Je-
sucristo, Hijo del Dios vivo, eligió 
nacer en nuestra tierra, ser uno 
de los nuestros para que pudiéra-
mos ser admitidos en el Reino de 
su Padre donde la vida es eterna. 
Vino a rescatamos del exilio mile-
nario después de la expulsión del 
Reino, por nuestra desobediencia 
y la soberbia de querer ser dio-
ses, dueños de nosotros mismos. 
La ofensa al Padre Creador fue 
de tal magnitud que sólo podía 
ser reparada por el sacrificio del 
Hijo, quien respondió con su vida 
y su muerte. Es esta una maravi-
llosa historia real de amor y de 
perdón. Jesús asumió la misión 
encargada por el Padre y esto 
permitió que, por amor a él un 
grupo de pescadores, parientes y 
mujeres lo acompañaron en los 
tres años de su predicación. El 
Poder del Espiritu Santo y el testi-
monio de su amor, expresado en 
acciones y milagros, despierta un 
sentimiento imperativo por se-
guirlo. Así llegó hasta nosotros, 
persona por persona, a lo largo 
de dos mil años, el despertar a 
la vida del Espíritu, situándonos 
ante la decisión de acompañar 
a Jesús en la misión que recibió 
del Padre. Los hechos y las pa-
labras de su vida fueron escritos 
por cuatro evangelistas que nos 
transmitieron su Palabra y tres de 
ellos registraron el objetivo de su 
venida en las primeras páginas 
de sus evangelios. 

Marcos recalca la inminencia 
del Reino: Proclamaba la Buena 
Nueva de Dios: el tiempo se ha 
cumplido. El Reino de Dios está 
cerca. Mc 1, 14

Mateo lo anuncia como una 
buena noticia: Recorría Jesús 
toda Galilea, enseñando en sus 
sinagogas, proclamando la Bue-

EL REINO

Filma Canales

DIOSDE
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na Nueva del Reino. Mt. 4, 23
Lucas afirma la importancia 

del tema para Jesús: Tengo que 
anunciar la Buena Nueva del Rei-
no de Dios porque a esto he sido 
enviado. Lc. 4, 43

Pasados los treinta años de 
vida oculta en Nazaret Jesús es 
bautizado por su primo Juan en 
el río Jordán. Aparece el Espiritu 
en forma de paloma y la voz del 
Padre declara su complacencia 
por el Hijo muy amado. Es la Un-
ción para bendecir el mandato. 
Cuarenta días de ayuno y tenta-
ciones del Maligno en el desierto 
son un signo de purificación para 
que la naturaleza humana se for-
talezca en el servicio del Reino: 
es un número simbólico relacio-
nado con la penitencia por los 
cuarenta años de rebeldía que 
vivió el pueblo de Israel en el de-
sierto. 

¿Conoce el Reino de Dios?

Tarde o temprano los seres 
humanos nos damos cuenta 
que existe un espacio vació en 
nosotros, una nostalgia de algo 
que no tiene nombre, el deseo 
indefinible de “encontrar lo que 
busco, sin saber lo que será”. Es 
precisamente al Reino de Dios, 
que es, ante todo, un misterio. 
Jesús anticipaba que esta era la 
mayor dificultad para compren-
der su misión, además de que 
el pecado, y las consecuencias 
del pecado en nosotros, no nos 
permiten “ver” ni “oír” porque 
producen barreras que nos im-
piden conocer. Sin embargo, en 
lugar de ser explícito en su ser-
món inaugural sobre las Bien-
aventuranzas, Jesús declara lo 
que podría llamarse un progra-
ma de vida en el Reino, pero sus 
palabras no tienen coherencia en 
términos humanos. “Felices los 
pobres, los que lloran, los que 
tienen hambre y sed de justicia, 

Felices serán cuando los injurien, 
los persigan y calumnien por mi 
causa”... Estremecidos, leemos 
una y otra vez los versículos de 
Mateo 5, 3-13, porque a todos 
nos ha tocado vivir más de al-
guna bienaventuranza, en toda 
su profundidad. Sin embargo, 
Jesús dice la verdad, la Verdad 
en el Reino que es radicalmente 
opuesta a la verdad del mundo. 
Jesús sabía que en la vida del Rei-
no las cosas se conocen al vivirlas 
- la fe es una experiencia - se cree 
o no se cree, es un don. Vivir una 
búsqueda, pedirla, suplicando, y 
esperar para recibir, porque los 
caminos de Dios no son como 
los del mundo, Isaías 55, 8. Ade-
más, Él quiere nuestra felicidad 
en la alegría y trabajo del Reino, 
para restaurar y transformar el 
mundo. Su voluntad se anticipa 
a la nuestra y nos pone en el ca-
mino. 

“Me invocarán y rogarán, y yo 
los escucharé. Me buscarán y me 
encontrarán cuando me lo pidan 
de todo corazón; y yo me dejaré 
encontrar por ustedes.” Jeremías 
29, 12-14. 

Aprender con imágenes

Una invitación tan descon-
certante, llena de valores que el 
mundo rechaza no podía que-
dar sin explicaciones. Jesús y sus 
apóstoles recorrían los pueblos 
y campos de Israel seguidos por 
gente sencilla y su discurso cam-
biaba de estilo, basado en la vida 
de aquellas personas. Vio a una 
mujer amasando pan y les dijo: 
“El Reino de los Cielos es seme-
jante a la levadura que tomó una 
mujer y la metió en tres medidas 
de harina, hasta que fermentó 
todo”, Mateo 13, 34. 0 bien, “El 
Reino de los Cielos es semejan-
te a un grano de mostaza que 
tomó un hombre y lo sembró 
en su campo.” Mt 13, 31. La 
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pequeñisima semilla de mostaza se transforma 
en árbol y la levadura hace crecer el pan: am-
bas son humildes pero tienen un gran desarrollo. 
Así, hemos recibido imágenes del Reino en for-
ma de parábolas, tal como en Oriente una gene-
ración enseña a la siguiente, desde siglos atrás 
hasta hoy. Los personajes de las parábolas han 
quedado inscritos en la imaginación de familias 
y pueblos creyentes, cada uno con su sabidu-
ría. El comerciante y su perla preciosa, la semilla 
que creció sola mientras el campesino dormía, el 
llanto de las vírgenes necias. el invitado que no 
pudo entrar al banquete porque no tenia traje 
de gala, la mujer que barría con desesperación 
buscando una dracma perdida de las ocho que 
formaban su dote. Todo lo que sucede al ser hu-
mano le preocupa al Señor para salvarlo y lle-
varlo consigo al Reino de Su Padre. Los artistas 
de todas las épocas han llenado museos con sus 
pinturas, de las cuales se destaca precisamente 
la que representa al hijo que regresa al hogar de 
su Padre, harapiento y arrepentido después de 
haber dilapidado su herencia: “El Hijo Pródigo”, 
por Rembrandt, (parábola de la misericordia, Lc 
15, 11-24. 

Instaurar el Reino

Evangelizar no es sólo anunciar a Jesucristo 
como el único Salvador de cada persona: es ne-
cesario pedirle una respuesta. Tampoco es rezar 
diariamente el Padre nuestro sin darnos cuenta 
que estamos pidiendo la llegada del Reino de 
Dios aquí, a la tierra, porque lo hemos colocado 
allá, en el cielo, y “nos preocuparemos de el a su 
debido tiempo,”diría un hombre rico de nuestra 
época. Durante tres años Jesús predicó sobre el 
Reino, enseñando y sanando hasta que los fari-
seos le preguntaron cuando llegaría. El respon-
dió: “El Reino de Dios viene sin dejarse sentir. Y 
no dirán: Vedlo aquí o allá, porque el Reino de 
Dios ya está entre vosotros” Lucas 17, 20-21. Je-
sús vino a instaurar el Reino y todo aquel que le 
pertenece y lo sigue hace lo mismo. Es necesa-
rio que cada uno lo realice y se devane los se-
sos pensando cómo hacerlo en el lugar en que 
Dios lo ha colocado. Nadie puede hacerlo por él. 
Tampoco puede ayudar a restaurar el incalcula-
ble daño causado por el pecado del hombre a la 
tierra y sus habitantes: este es el trabajo del Espi-
ritu en aquellos que lo aceptan para transformar 
sus vidas y el mundo a su alrededor, en el tiempo 
que poseen para servir al Reino de Dios. 

¿Y quién es mi prójimo?, pregunta un ca-
ballero a Jesús. 

Y Jesús después de haber respondido con 
la parábola del buen samaritano, pregunta 
a su vez: ¿Quién de estos tres te parece que 
fue prójimo del que cayó en manos de los 
salteadores?

Muy sutil la corrección que Jesús hace a 
la pregunta del caballero. No se trata de que 
el otro sea mi prójimo y esté cerca de mí; se 
trata de que yo sea su prójimo y esté cerca 
de él. 

El sacerdote y el levita no fueron próji-
mos; no se acercaron al medio muerto. Te-
nían ocupaciones más santas entre manos. 
Los dos, probablemente, iban al templo a 
cumplir sus sagradas obligaciones. Jesús an-
tepone la compasión a cualquier tipo de ob-
servancia legal, por muy sacrosanta que sea. 

El samaritano, que de templos y liturgias 
sabía poco, sí que fue prójimo del medio 
muerto. Se acercó, se bajó de su cabalgadu-
ra e hizo lo que buenamente pudo por auxi-
liar al malherido. 

Lo suyo fue mucho más que un simple 
sentimentalismo barato. Se olvidó de todo lo 
suyo y se dedicó plenamente al pobre nece-
sitado. 

¡Amaos los unos a los otros como yo los 
he amado! 

El prójimo
Francisco Mena
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Hijo Mío: Conozco tu miseria, los combates y tribulacio-
nes de tu alma (Ap 2, 2-9) la debilidad y las dolencias de tu 
cuerpo; de tus cobardías, de tus pecados, de tus rebeldías; 
aún así te digo: dame tu corazón, 

¡ ámame tal como eres ! Si esperas llegar a ser un ángel 
para entonces entregarte a Mi amor, no me amarás jamás. 
Aún si recaes con frecuencia en esas faltas que quisieras 
nunca haber conocido (Rom 7, 15) aún si eres cobarde en 
la práctica de la virtud, no te permito el dejar de amarme. 

¡Ámame tal como eres! Quiero el amor de tu corazón 
indigente; Si para amarme quieres esperar a ser perfecto, 
no me amarás jamás. ¿No podría Yo hacer de cada grano 
de arena un serafín radiante de pureza, de nobleza y de 
amor? ¿No podría Yo con un solo signo de mi voluntad, ha-
cer surgir de la nada mi de santos mil veces más perfecto y 
amantes que tú? Hijo, déjame amarte, quiero tu corazón. 

Ciertamente he de transformante, pero entre tanto te 
amo tal como eres. Y deseo que tú hagas lo mismo; quiero 
ver surgir el amor del fondo de tu miseria. Amo en ti inclu-
so tu debilidad (2 Cor 12, 10). 

Amo el amor de los pobres; quiero que de la indigencia 
se eleve continuamente este grito: ¡Señor, te amo! Es el 
canto de tu corazón el que me importa. No son virtudes las 
que te pido y si concediera el dártelas, eres tan débiles que 
pronto mezclarías a ellas tu amor propio: ¡No te inquietes 
por tu virtud! Podría yo haberte destinado a grandes cosas; 
pero no lo quise, Serás el servidor inútil y te quitaría aún lo 
poco que tienes, porque te he creado sólo para el amor: 

¡Ama!
El amor te hará realizar todo lo demás sin que pienses 

en ello; no busques sino llenar el momento presente con 
mi amor. 

Hoy espero a la puerta de tu corazón como un mendigo 
(Ap 3, 20). Yo, el Señor de los señores toco y espero; apre-
súrate en abrirme y no alegues tu miseria. Lo único que 
podría lastimarme el corazón sería el verte dudar y no te-
nerme confianza. Quiero que pienses en Mí, en cada hora 
del día y de la noche; No deseo que hagas la acción más 
insignificante por otro motivo que no sea el amor. Cuando 
tengas que sufrir te daré fortaleza. Tú me has dado tu amor 
y, Yo te daré el amar más allá de lo que hayas podido algu-
na vez imaginar. 

Pero recuerda: ¡Ámame tal como eres!

¡Ámame tal como eres! 
P. Charly García, CJM
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Diálogo
sobre la profecía
Sergio Zañartu, s.j. 

Algunos creen que todos poseen todos los 
dones y que el problema es desarrollarlos. Pero 
Pablo nos dice que el Espíritu reparte sus dones 
como quiere, es decir unos a unos, otros a otros. 
¿Acaso todos son profetas? Con todo, nos dice 
Pablo que aspiremos a los carismas mejores
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Volví de París, medio frustra-
do, en 1966. Había intentado 
hacer una tesis sobre la profecía 
en la primitiva comunidad cris-
tiana, pero los pocos y dispersos 
datos sobre ella me habían ce-
rrado el camino. Encarpeté mi 
trabajo. 

Por el año 1975 oí que en la 
parroquia de Santo Toribio su-
cedían fenómenos carismáticos, 
raros en esos tiempos. Fui a in-
vestigar. Me pareció que todo 
era correcto dentro de la gran 
tradición de la Iglesia. 

Fui, pues, a investigar y me 
quedé. Desde entonces voy los 
jueves a Santo Toribio. Es curio-
so que lo que algunos destacan 
como lo más propio carismático 
sea el hablar en lenguas. Cierta-
mente es más ‘espectacular’. Así 
lo consideraba la desviación que 
se produjo en Corinto, contra 
la que interviene Pablo, quien 
destaca por sobre todo la pro-
fecía1. 

El padre Tardif era profeta. 
Anunciaba las sanaciones que 
Cristo en la Eucaristía iba pro-
duciendo en algunos de los 
asistentes. Una vez me tocó 
concelebrar a su lado y vi pasar 
andando a una paralítica. Eran 
tiempos hermosos: la renova-
ción en pleno auge, Santo Tori-
bio repleto. 

Algunos creen que todos po-
seen todos los dones y que el 
problema es desarrollarlos. Pero 
Pablo nos dice que el Espíritu re-

parte sus dones como quiere, es 
decir unos a unos, otros a otros. 
¿Acaso todos son profetas? Con 
todo, nos dice Pablo que aspire-
mos a los carismas mejores2. Y la 
verdad es que, por el bautismo, 
todos tenemos algo de profeta. 
En los últimos tiempos todos 
profetizarán anunció Joel y lo 
comenta Pedro en los Hechos de 
los Apóstoles3. 

En nuestras asambleas, si son 
muy fervorosas y armónicas, sue-
le producirse un silencio seguido 
de alguna profecía verdadera, 
que es un regalo de Dios. Los 
demás disciernen la profecía4. 
De ahí brotan los ‘confirmo’5. 
Pero muchas profecías que oí-
mos sólo corresponden a deseos 
piadosos o repiten experiencias 
anteriores. No suelen hacer 
daño, pero son poco significa-
tivas. Las lenguas, en general, 
son una alabanza a Dios cuan-
do el lenguaje ordinario parece 
agotarse para expresar nuestro 
amor. Otras veces son inducidas 
con cierta técnica. 

Soy un carismático desabri-
do, con poco Espíritu, aunque 
el Señor, por su misericordia, 
me haya ido cambiando en la 
renovación. Pero volvamos al 
tema del comienzo. Varias veces 
el hermano León (de Santo To-
ribio), que había oído lo de mis 
estudios en París, me pregun-
taba cuándo publicaría algún 
artículo sobre la profecía. Yo 
le repondía que en un tiempo 

Diálogo
sobre la profecía
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más. Así pasó un largo período. 
El año pasado volví a lo de París 
retomando la profecía cuarenta 
años después. Gocé y sufrí. A 
ratos sentí que otro era el que 
escribía, siendo yo simplemente 
su copiloto. Pero después me 
lo apropié introduciendo notas 
científicas que iban desarmando 
la inspiración primera. A mi gus-
to, el material primitivo sobre la 
profecía no sirve para un buen 
tema de tesis, pero sí para un 
artículo. 

¿Por qué los llamados ‘pro-
fetas’ en las primitivas comuni-
dades cristianas desaparecieron 
posteriormente? En Hechos de 
los Apóstoles podríamos contar 
a unos 12 profetas diferentes. 
La razón principal me parece 
muy sencilla. El profeta que ha-
bía de venir, fué, es y será Jesús. 
En él culmina la profecía porque 
Dios, que muchas veces había 
hablado antes por los profetas, 
al final de los tiempos habló por 
su Hijo (su Palabra, su Verbo)6. Y 
con esto lo dijo todo. Ya no ha-
brá una nueva revelación públi-
ca, nos recuerda el Vaticano II7. 

Y si Dios dijo en Cristo su pa-
labra definitiva, lo que interesa 
ahora es el apóstol (enviado por 
Jesús) que nos la comunica. En 
este sentido, el apóstol es el per-
sonaje importante en el Nuevo 
Testamento, como lo fuera el 
profeta en el Antiguo. Además 
se produjo otro fenómeno. El 
profeta del Antiguo Testamen-

to, por tener el Espíritu, se dis-
tinguía mucho del pueblo a 
quien se dirigía. En cambio, en 
Pentecostés el Espíritu fue dado 
a todos y por eso el profeta del 
Nuevo Testamento ya no es tan 
absoluto como autoridad, sino 
que es discernido por la comu-
nidad que también tiene el mis-
mo Espíritu. Todos, entonces, 
pueden verificar si lo que dice el 
que profetiza corresponde o no 
a la experiencia espiritual cristia-
na en la tradición de la Iglesia. 

En ese sentido y dejando a 
un lado el Apocalipsis de Juan, 
podríamos decir que los profe-
tas del Nuevo Testamento son 
menores. Sobre todo exhortan, 
consuelan, animan. Rara vez 
predicen el futuro o anuncian 
juicio y castigo. En las listas 
paulinas vienen después de los 
apóstoles8. 

Hasta ahora he enumerado 
dos causas del decrecimiento de 
la actividad de los profetas: uni-
versalización de la donación del 
espíritu y culminación de la pro-
fecía en Jesús. En expresión de 
Lucas 16, 16, los profetas llegan 
hasta Juan Bautista; después se 
anuncia como evangelio el reino 
de Dios. 

Hubo mucho Espíritu en la 
comunidad primitiva. Se releyó el 
Antiguo Testamento aplicándolo 
a Cristo y a la Iglesia. El Apoca-
lipsis, gran profecía en relación 
a la Iglesia perseguida, revela la 
clave de la historia en una ten-
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sa espera de la próxima venida 
de Jesús en la parusía. Por otro 
lado, el misterio de la entrada de 
los paganos a la Iglesia, tenido 
oculto durante siglos, fue reve-
lado a apóstoles y profetas. Y 
Pablo, cuya vocación y figura es 
también de tipo profético, nos 
comunica el misterio de la futu-
ra conversión del pueblo judío. 
En el fondo, los apóstoles son 
también profetas. La Iglesia está, 
pues, construida sobre el funda-
mento de los apóstoles que son 
profetas, diría Efesios 2,20. 

Todo esto nos confirma que 
los apóstoles son, en cuanto im-
portancia, los sucesores de los 
profetas del Antiguo Testamen-
to. 

Una tercera causa sería la fija-
ción del canon de los libros ins-
pirados del Nuevo Testamento, 
terminado ya el período funda-
cional apostólico. Lo que inte-
resaba entonces era interpretar-
los9. Y este oficio lo cumplían los 
doctores y pastores. Interesaba 
menos una palabra nueva de 
Dios, que podría llegar a pare-
cer insignificante ante el Nuevo 
Testamento. Lo importante era 
actualizar lo de Jesús en las di-
versas circunstancias de las co-
munidades. Esto era lo propio 
de la tradición apostólica viva, 
no anquilosada. Más aún, se 
produjeron en ese tiempo des-
viaciones heréticas. 

La Doctrina de los apóstoles 
(Didache), escrito del siglo I, de-

clarará, contra los abusos produ-
cidos, que el verdadero profeta 
debe tener las maneras del Se-
ñor Jesús. Igualmente el manda-
miento XI del Pastor de Hermas, 
escrito del siglo II, dará criterios 
de discernimiento. Así el falso 
profeta quedaría mudo frente a 
una asamblea de justos en ora-
ción, etc. 

Estos inconvenientes sería 
pues, la cuarta causa del decai-
miento de los ‘profetas’ en la 
Iglesia10. 

Pero no por la desaparición de 
los llamados ‘profetas’ la acción 
del Espíritu y sus carismas ha ce-
sado en la Iglesia. La actividad 
profética es esencial a la Iglesia 
peregrina. Ella continuó, pero 
de otras formas, adaptándose 
a las circunstancias. Así tene-
mos, por ejemplo, el testimonio 
de los mártires11, de los monjes 
y congregaciones religiosas, de 
los santos, como Teresa de los 
Andes, Alberto Hurtado, Teresa 
de Calcuta. En nuestros días he-
mos quedado estupefactos ante 
la acción del Espíritu en el conci-
lio Vaticano II o en la Conferen-
cia del episcopado de América 
Latina y el Caribe en Aparecida. 
Ahora es el tiempo de los laicos. 
Esperamos un gran florecimien-
to de santidad. 

El Espíritu no nos abandona, 
pero tenemos que abrirnos a él. 
Loado sea el Señor por sus do-
nes. 

1 1 Corintios 14. 
2 1 Corintios 12, 4-11 y 27-31. 
3 Hechos 2, 17s. 
4 1 Corintios 14, 29. 
5 Véase 1 Juan 2, 20 y 27. 
6 Hebreos 1, 1s. 
7 Dei Verbum 4. 
8 1 Corintios 12, 28; Efesios 4, 

11. 
9 Lo mismo sucedió en el judaís-

mo hacia los tiempos de Jesús. 
Se iba consolidando entonces el 
canon del Antiguo Testamento. 
No eran, pues, tiempos de pro-
fetas sino de su interpretación. 

10 A esto habría que añadir el tras-
plante cultural de la espirituali-
dad judaica al mundo helenísti-
co y la dilación del retorno del 
Señor Jesús en la parusía. De 
una tensa espera acompañada 
de profecía se pasa a una cierta 
instalación. 

11 El espíritu de profecía es el testi-
monio (‘martirio’ en griego) de 
Jesús, nos dice Apocalipsis 19, 
10. 
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7 características
del servicio
a imagen de Moisés
Francisco Avello

“Moisés era pastor del rebaño de Jetró su suegro, 
sacerdote de Madián. Una vez llevó las ovejas más allá 
del desierto; y llegó hasta Horeb, la montaña de Dios. El 
ángel de Yahvé se le apareció en forma de llama de fuego, 
en medio de una zarza. Vio que la zarza estaba ardiendo, 
pero que la zarza no se consumía. Dijo, pues, Moisés: 
«Voy a acercarme para ver este extraño caso: por qué no 
se consume la zarza. » Cuando vio Yahvé que Moisés se 
acercaba para mirar, le llamó de en medio de la zarza, 
diciendo: « ¡Moisés, Moisés!» El respondió: «Heme aquí. 
»Le dijo: «No te acerques aquí; quita las sandalias de tus 
pies, porque el lugar en que estás es tierra sagrada. » Y 
añadió: «Yo soy el Dios de tu padre, el Dios de Abraham, 
el Dios de Isaac y el Dios de Jacob. » Moisés se cubrió el 
rostro, porque temía ver a Dios”. 

Ex 3, 1-6
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Primera característica  
“Sale de su comodidad para 
ir más allá”

Moisés, un simple pastor que 
cuidaba ovejas, para que le fue-
ra encomendada su misión, tuvo 
que salir de la comodidad y de 
la cotidianidad en la que se en-
contraba, pues su vida se había 
trasformado en una monotonía, 
todos los días guiaba a las ovejas 
de su suegro Jetró, por el mismo 
sendero, por un camino que ya 
conocía y que se le hacia fácil de 
recorrer, transformando así su 
vida en una rutina, hasta que un 
día tuvo que ir más allá para co-
nocer la misión que Dios le tenía 
preparada, (sacar al pueblo de 
Israel de Egipto de la esclavitud). 
Para realizar esto, tuvo que ir 
más allá de su rutina diaria. 

Cuantos hermanos hoy están 
cautivos de su propia soledad, de 
su propio dolor, de ataduras que 
llevan consigo durante años y es-
peran sedientos de alguien que 
los conduzca a su liberación en 
Jesucristo. Dios está haciendo un 
llamado importante en cada uno 
de nosotros y nos está invitando 
a ser verdaderos Moisés en la 
vida de muchos corazones opri-
midos, cautivos y desolados, por 
no haber encontrado a Jesús. 

Tantas veces escuchamos que 
todo tiempo pasado fue mejor, 
que ya no es lo mismo de antes, 
etc. Lo cierto está en que Dios 
nos invita a ir hacia adelante, 
pues quien pone su mano en el 
arado no mira atrás (Lc 9, 62). 
En nuestro pasado no hay nada 
nuevo, todo está finalizado, no 
hay nada por conquistar. Es en 
nuestro futuro donde hay mu-
cho que conquistar y es hacia 
esa dirección donde debemos 
dirigirnos.

Segunda característica  
“Rompe el circulo de 
cotidianidad, para salir del 
estancamiento”

Romper el círculo nos es nada 
más que dejar de hacer lo que 
YO quiero hacer y comenzar ha-
cer lo que Dios tiene por volun-
tad para mi vida. No olvidemos 
que somos instrumentos para 
SU obra y no administradores 
del Reino del Señor. Lamenta-
blemente, muchas veces nos en-
contramos con el panorama de 
que en las comunidades cada día 
de reunión se hacen las mismas 
cosas, las mismas canciones, son 
lo mismos quienes hablan y com-
parten, todo está perfectamente 
pronosticado. Luego de un par 
de semanas es fácil saber lo que 
va suceder en cada momento de 
nuestro grupo de oración, dejan-
do de lado al Espíritu Santo, que 
tiene múltiples maneras de mani-
festarse y es capaz de regalar un 
nuevo Pentecostés cada mañana 
y capaz de romper todo esque-
ma y estructuración establecida 

Dios en el día de hoy, nos lla-
ma a quebrantar nuestras pro-
pias normas de comportamiento 
y atrevernos a hacer nuevas co-
sas, pero siempre guiados por el 
Espíritu Santo. 

El llamado es a explorar nue-
vos talentos, avanzar hacia nue-
vos retos. No olvidemos que la 
palabra de Dios nos dice que a 
quien se le dio mucho incluso se 
le confío mucho más (Cf. Mt 25). 
No podemos ser agentes de es-
tancamiento de la obra de Dios 
en medio de nuestra historia, 
sino canales de la gracia de Dios 
para que Él escriba una Historia 
nueva en el corazón de muchos 
que no le conocen. 
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Tercera característica 
“Se arriesga”

“Vio que la zarza estaba ar-
diendo, pero que la zarza no se 
consumía. Dijo, pues, Moisés: 
«Voy a acercarme para ver este 
extraño caso”. 

Aun siendo algo que no co-
nocía Moisés se acercó a ver esto 
que era tan extraño para él. 

“Quien no se arriesga y no 
deposita su confianza en Dios, 
es porque aún no ha dejado que 
Dios sea el dueño de su vida”. 

Dios nos invita incesantemen-
te a dejarnos sorprender por su 
gran amor y poder en medio de 
nuestra vida, confiar plenamen-
te en su voluntad y su capacidad 
creadora, Él es el dueño de todo 
y nosotros sus hijos amados; por 
esta razón. Él nos ha prometido 
en su palabra que todo lo que pi-
damos en su nombre, será dado.
Dios nos invita a arriesgarnos en 
su nombre del mismo modo que 
lo ha hecho Moisés, que sin sa-
ber lo que estaba experimentan-
do, fue un hombre que se arries-
gó en el nombre del Señor.

El Secreto está en pedir a 
Dios, que frente a estas situacio-
nes podamos tomar una actitud 
de confianza en Él y no de temor, 
Aventurarnos al riesgo. 

Sin duda, hay una primi-
cia importante en este punto, y 
es que quien se arriesga en Je-
sús, definitivamente no lo hace: 
¿Cómo así?

Así es, ya que Dios bajo nin-
guna circunstancia, implica un 
riesgo para nosotros, sino más 
bien lo contrario, una SEGURI-
DAD ABSOLUTA, porque Él es un 
Padre amoroso que jamás per-
mitirá que experimentemos algo 
que vaya más allá de nuestras 
propias fuerzas (1 Cor 10, 13). 

Cuarta característica 
“No se sorprende al ser 
llamado por su nombre”

Quien tiene una relación cons-
tante con Dios no se sorprende 
que este lo llame por su nombre. 
Quien ha forjado una relación de 
fidelidad con el Padre sabe que Él 
lo llamará en cualquier momento 
para servirle. 

Muchas veces cuando reci-
bimos una llamada telefónica 
de alguien que no conocemos, 
nuestra primera pregunta al no 
identificar su voz es: ¿Quién es?, 
¿Quién habla?, etc. pero, por el 
contrario, cuando recibimos una 
llamada de una persona con la 
cual compartimos nuestra vida, 
historia e intimidad, no es ne-
cesario que nos diga su nombre 
para saber quien nos está mar-
cando, incluso muchas veces con 
el solo escuchar nuestro teléfono 
sabemos quien nos está llaman-
do. 

De esta misma manera se ase-
meja nuestra vida y la relación 
que tenemos con Dios; mientras 
mayor intimidad tenemos con 
Él, es menor la sorpresa cuando 
nos está haciendo un llamado y 
precisa de nosotros para llevar a 
cabo la obra edificadora en plan 
de su pueblo. 

La clave del servicio en Jesús, 
sin lugar a duda, es el grado 
de intimidad que tenemos con 
nuestro creador, conociendo 
hasta lo más profundo de sus 
pensamientos: 

Dios no es un Dios que quiere 
ocultarse a sus hijos, por el con-
trario es un Dios que quiere mos-
trarse en plenitud y darse a cono-
cer sin reservas. Está en nuestra 
actitud que podamos acercarnos 
a los pies de Jesús, para descu-
brirle, ya que: ¿Cómo hemos de 
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hablar y servir a aquel que no co-
nocemos?

El llamado es a no caer en la 
tentación de que podemos servir-
le sin estar en comunión con Él. 

Quinta característica  
“Acepta la voluntad de Dios 
en medio de su vida”

Cuando Dios suscita un llama-
do, da las herramientas para ha-
cerlo, Moisés tenía todas las excu-
sas para no aceptar este llamado 
que el Señor le hacia (tartamudo, 
pastor de un rebaño, etc.), pero 
Dios entregó todas las herramien-
tas necesarias para que pudiera 
cumplir a cabalidad el servicio que 
el mismo le había encomendado. 

La palabra de Dios nos dice 
que su voluntad, es lo bueno , 
lo agradable y lo perfecto (Rom 
12, 2), y si nuestra vida esta so-
metida a su autoridad desde que 
le hemos entregado todo lo que 
somos y tenemos ¿Cómo pode-
mos muchas veces rechazar la 
voluntad de Dios en nuestra vida? 
Dios es toda la seguridad que el 
hombre puede necesitar y si Él se 
hace presente en medio de nues-
tra vida, bajo su voluntad es que 
debemos aprender a confiar que 
todo lo que Él hace , es por y para 
bien de los que Él ama (Rom 8, 
28). 

Sexta característica 
“Se saca las sandalias”

Un buen servidor es humil-
de, se deja ayudar y cumple sus 
responsabilidades. Lamentable-
mente vemos a diario hermanos 
y hermanas que se dejan llevar 
por sus propios intereses, tratan-
do de llenar vacíos personales, 
no dejando a nadie más servir en 
sus comunidades y queriéndolo 
acaparar todo.

Dios hoy nos invita a ser hu-
mildes de corazón y la primera 
respuesta a este llamado que 
Dios nos hace es ser agentes de 
bendición para otros, colaboran-
do a que nuestro liderazgo no 
se transforme en una moda sino 
más bien en una instancia de 
creación y formación de nuevos 
líderes y servicios que puedan 
llevar a cabo las distintas tareas 
que hay por hacer. No olvidemos 
que: “Un buen líder no es el que 
trabaja por 100, sino más bien, 
el que hace trabajar 100”.

Séptima característica  
“Ser un hombre con temor 
de Dios”

“Moisés se cubrió el rostro, 
porque temía ver a Dios”.

Un servidor en Dios se recono-
ce porque teme a Dios, hace su 
voluntad para agradarle y cum-
ple lo que Dios le esta pidiendo y 
no así lo que a él se le ocurre. 

Tener temor de Dios no es bajo 
ninguna perspectiva entrar en 
pánico por lo que Él nos pueda 
hacer por no cumplir con su vo-
luntad. Cuántas veces hemos es-
cuchado la frase: “Si no te comes 
la comida, Dios te va a castigar”. Y 
esto se queda grabado en nues-
tro corazón y mente, Dios nos 
es un Padre sádico que castiga a 
sus hijos o permite que le suce-
dan cosas malas para “Aprender 
una lección”; por el contario, es 
un Padre Celestial lleno de amor 
y ternura. El temor de Dios es la 
capacidad que desarrollamos en 
nuestro interior, de no querer he-
rir el corazón del Señor con nues-
tras faltas. 

 Cada día debemos pedirle el 
Don del SANTO TEMOR DE DIOS 
para acercarnos más a su forma 
de servir y de amar. 
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D I Á C O N O S
Fernando Aravena Armijo

¿Sabías tú que en la Renova-
ción Carismática Católica (R.C.C.), 
así como los presbíteros, partici-
pan y colaboran en ella también 
Diáconos permanentes? Así es, 
pero a veces nos cuesta entender 
qué es un Diácono Permanente 
y qué papel tienen dentro de la 
Iglesia y mas aún dentro de la 
R.C.C. 

La Diaconía

En nuestra iglesia la diaconía 
oco a poco ha ido creciendo. Se 
trata de hombres casados que 

tienen una doble sacramenta-
lidad, pues han sido llamados 
desde el matrimonio para recibir 
el Sacramento del Orden, en un 
grado diferente al presbítero, y 
este sacramento los consagra 
como servidores, y en función 
distinta a la del presbítero. 

En el año 1947 se autoriza el 
Diaconado Permanente en Chile 
para poder suplir  un poco la fal-
ta de sacerdotes (para funciones 
diferentes) y para enriquecer el 
apostolado de la Iglesia. 
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“De la carta de San 
Ignacio de Antioquia, 
obispo y mártir:  
“Yo os exhorto a que 
pongáis empeño por 
hacerlo todo en la 
concordia de Dios, 
bajo la presidencia 
del obispo, que ocupa 
el lugar de Dios y de 
los presbíteros que 
representan el colegio 
de los apóstoles; 
desempeñando los 
diáconos ‘para mi muy 
queridos’ el ejercicio 
que les ha sido 
confiado del ministerio 
de Jesucristo, el cual 
estaba junto al padre 
antes de los siglos y 
se manifestó en estos 
últimos tiempos”. 

El Diácono Permanente es or-
denado por el Obispo en comu-
nión con la santa Sede (con el 
Papa) mediante la oración con-
sacratoria y la imposición de las 
manos. El sacramento del Orden 
para el Diácono Permanente es de 
carácter de indeleble , lo mismo 
que el Bautismo. El sacramento 
ordena al Diácono Permanente 
para el servicio de la palabra y de 
la caridad, es un ministerio para 
servir a los pobres, los enfermos, 
los marginados, aquéllos que el 
mismo Señor Jesús buscó y sirvió 
con tanto amor y entrega. Jesús 
servidor es la Diaconía misma, y 
es por eso que el Diácono per-
manente es un Servidor de sus 
hermanos, ante todo lo demás. 

El diácono no es un competi-
dor ni un secretario del Presbíte-
ro; tampoco es un “cura chico”, 
sino que es un amigo leal, un 
colaborador diligente y servicial 
del presbítero, con quien debe 
trabajar armónicamente. Le debe 
toda su obediencia al Obispo 
ante quien juró el día de su orde-
nación diaconal. 

Los Diáconos Permanentes 
están insertos como un ciudada-
no cualquiera dentro de todo el 
quehacer social de nuestro país, 
en la educación, la política, los 
medios de comunicación social, 
las empresas, la justicia, la sa-
lud pública y privada, los hay en 
Fuerzas Armadas, ministerios, 
cárceles, es decir, en todo el ám-
bito nacional. Son ministros or-
dinarios del bautismo y también 
del matrimonio, pueden presidir 
las exequias.

Diáconos en la R.C. 

Dentro de la R.C.C. sirven 
hace mucho tiempo de forma 
silenciosa. Su compromiso en al-
gunos casos es profundo y fuer-
te, ya sea a nivel administrativo, 
como ser coordinadores zonales, 
en acompañamiento espiritual y 
como asesores o servidores de 
las comunidades, capillas y/o pa-
rroquias.

El Diacono Permanente está 
al servicio de sus hermanos siem-
pre dispuesto, alegre, sencillo, ya 
sea en la oración, sacramentos, 
consejería, en la ayuda a los más 
necesitados, espiritual o material-
mente. Si en tu camino, dentro 
de la R. C. C. o fuera de ella, te 
encuentras con un Diáconos Per-
manentes solicita sus servicios, ya 
que para eso está, para servir. 

Intégralos, acógelos, y re-
cuerda, nuevamente, que no son 
“curas chicos” sino que tienen un 
ministerio y una responsabilidad 
propia, un carisma diferente, ni 
mas ni menos, pero principal-
mente configurados con Cristo 
servidor o el sacramento del or-
den han sido destinados para 
servir y no para ser servidos. 

Aunque no lo creas o no ha-
yas experimentado aún su conse-
jo, su oración, su servicio, puede 
ayudarte bastante ya que, al estar 
insertos en la sociedad, su guía y 
su experiencia de vida te puede 
dar más de una grata sorpresa. 

Que el Dios de la vida, que 
la misericordia de Cristo, que 
la fuerza del Espíritu Santo, de-
rrame sobre ustedes y los suyos 
su abundante bendición hoy y 
siempre. 
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Por “Pastoreo personal” se 
entiende en la Renovación Caris-
mática, el acompañamiento que 
hace una persona madura en la 
fe, a un hermano que esta em-
pezando su caminar con Cristo, 
o que por diferentes razones se 
ha debilitado o alaejado de la co-
munidad. 

Por tratarse de un ministerio, 
el servidor (a) debe ser enviado 
por quiénes encabezan la comu-
nidad, que serán los encargados 
de discernir quién esta capacita-
do para prestar este servicio. A 
su vez el servidor (a) dará cuenta 
periódicamente del servicio que 
se le encomendó y también de 
su fi nalización. 

Servir a los hermanos en el 
Nombre del Señor, es si su amor, 
su delicadeza y por sobre todo 
llevar su Palabra. Esta es la que 
hablarà al corazón del hermano. 
Por lo tanto el hermano enviado 
debe ser una persona madura en 
la fe y preparada en el conoci-
miento de su Palabra. 

Si bien es cierto que el testi-
monio edifi ca, se debe procurar 
que esto no engrandezca al ser-
vidor, sino que muestre como la 
grandeza del Señor ha actuado 
en su vida trasformándola. 

El servidor creará con el her-
mano que esta siendo pastorea-
do vínculos de afecto fi lial no de-

Hilda Moya

El PASTOREO
o ACOMPAÑAMIENTO

PENTECOSTÉS • N° 22530
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pendientes; al finalizar el periodo 
necesario de acompañamiento el 
hermano deberá caminar de la 
mano del Señor en forma inde-
pendiente, para que a su vez, se 
prepare para atender a otro her-
mano si es necesario. 

Suele suceder con el servidor 
(a) lo que sucede con el médico, 
especialmente con el psicólogo: 
“El paciente crea una dependen-
cia afectiva, que equivocadamen-
te puede confundirse con amor 
romántico lo que puede dar lugar 
a problemas. Es por esto que se 
recomienda ser muy prudentes, y 
aclarar conceptos oportunamen-
te. Lo optimo es que el servicio lo 
realicen de a dos hermanos. Si es 
matrimonio mejor. 

Pastorear es más que un titu-
lo, es un servicio al Señor en el 
hermano que requiere darnos 
por entero. 

El Señor Jesús dijo de si mismo: 
“Yo soy el buen pastor, el buen 
pastor da su vida por las oveja”. 
“Yo soy el buen pastor, y conozco 
a mis ovejas y las mías me cono-
cen a mí” (Juan 10, 11-14). 

En el Antiguo Testamento, se 
lo ve como el guía que va al fren-
te del pueblo, para conducirlo, y 
protegerlo. 

Yavé nuestro Padre pone 
junto a su corazón a los más in-
defensos... Una vez fuimos los 
corderitos que el llevo junto a su 
corazón; creciditos fuimos ovejas 
y siguiendo los pasos de nuestro 
hermano Jesús nos hemos con-
vertidos en Pastores. Tenemos 
que responder al Padre por tan 
maravilloso y gran encargo. 

La Palabra de Dios nos señala 
que hay buenos pastores y tam-
bién nos señala que hay malos 
pastores. ¿A que grupo pertene-
cemos?

En la Iglesia existen diferen-
tes servicios ejercidos por laicos 
y por la comunidad, ya sea oficial 
o extraoficialmente. Podriamos 
citar el ministerio o servicio de la 

Eucaristía, el de la Palabra, el de 
los Enfermos, etc. 

“¡A de esos pastores que pier-
den y dispersan las ovejas de mis 
praderas!” Jeremías 23, 1-2b 

Ezequiel 34, 2 -31; Hijo de 
hombre, habla de parte mía con-
tra los pastores de Israel, habla y 
diles: Pobres de ustedes pastores 
que se apacientan a si mismos. 
¿No deberían los pastores dar de 
comer al rebaño? Pero ustedes 
se han tomado la leche, se han 
vestido con la lana, y se comie-
ron las ovejas más gordas, y no 
se preocuparon por el rebaño. 
No han fortalecido a las débiles, 
ni han vendado a las heridas. No 
han reunido al rebaño, a la oveja 
apartada, ni buscado a la perdi-
da. Al contrario ustedes las han 
dominado y oprimido con vio-
lencia, se han dispersado por fal-
ta de pastor, y se han convertido 
en pastos de las fieras. Mis ovejas 
se han perdido por todos los ce-
rros y por las altas lomas de todo 

el país, sin que nadie las busque 
ni las cuide”.

Si queremos ser buenos pas-
tores sigamos los pasos de Jesús:
Nuestra misión es hacer presente 
a Jesús, que los hermanos le co-
nozcan y se centren en El, y no 
en nosotros.

“Si uno entra por mi estará a 
salvo”. Enseñar que sólo en Jesús 
está la salvación.

“Entrará y saldrá y encontrará 
pastos”. Toda hambre, toda an-
gustia será satisfecha en la paz 
que El otorga.

“El ladrón viene a robar, ma-
tar, y destruir”. No le importan 
las ovejas. Enseñar al hermano 
que hay muchos lobos disfraza-
dos de ovejas que trataran de 

Yo soy la puerta de las ovejas. Nuestra misión 
es hacer presente a Jesús, que los hermanos le 
conozcan y se centren en El, y no en nosotros. 

matar y destruir su fe
“El buen pastor da su vida 

por las ovejas”. Dar la vida, no es 
solo morir físicamente. Hay que 
morir a lo que puede apartarnos 
de nuestra misión. Dar el tiempo 
es también dar la vida. 

“El asalariado ve venir al lobo, 
abandona las ovejas y huye”. De-
fender al hermano en el peligro. 
Advertirle donde y porqué puede 
caer. Aunque muchas veces eso 
no nos torna muy simpáticos. 

“El buen pastor conoce sus 
ovejas”. Las ovejas le conocen a 
él. Crear vínculos de confianza, 
Que haya una relación fraternal 
en el servicio.

No podría terminar este pe-
queño escrito sin hacer refe-
rencia, a que la Iglesia Católica 
señala como Pastor al Obispo. 
Aconsejaría ser prudentes, vuelvo 
a repetir que este es un servicio y 
no un titulo. Los hermanos pas-
toreados muchas veces, se refie-
ren a los hermanos que prestan 
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este servicio, como mi pastor o 
mi pastora; esto no es aconseja-
ble, pues puede producir confu-
sión entre algunos. 

Catecismo de la Iglesia Cató-
lica 1586: Para el Obispo es en 
primer lugar una gracia de forta-
leza, la de guiar y defender con 
fuerza y prudencia a su Iglesia 
como padre y pastor. 

Hebreos 13.17. “Estén some-
tidos a sus Pastores y obedézcan-
les sabiendo que cuidan del alma 
de ustedes y de ello tendrán que 
rendir cuentas”. 

Sea cual sea el servicio que 
prestemos, somos servidores de 
Jesús y de su Iglesia. La Iglesia se 
le sirve con amor, con respeto, y 
con... “prudencia”. 
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Venías con temor a contarme tus cosas, tus velas y tus oscuras 
entrañas, que apenas conocías. Venías con temor a buscar espejo 
donde mirarte. Buscabas un corazón que te escuchara sin sorpren-
derse... . 

Y yo estaba frente a ti con todas mis poquedades. No quería ser tu 
juez, ni tampoco ser juzgado. Malamente sentado en sitial del maes-
tro, prefería estar de tu lado, abierto a todo lo tuyo, tímido y cordial 
al mismo tiempo. 

No sabía cómo ser tu amigo consejero, siendo tan torpe en mi 
propia historia y geografía; pero yo sabía, yo creía, yo estaba seguro 
que Jesucristo, mi Señor, es también el tuyo. 

Y me decía: “El es el Camino” y está aquí entre los dos, dentro de 
los dos: luz del alma tuya y de la mía. 

Entonces, aprendí a escucharte con el verdadero interés de un 
padre o una madre, a la manera del Corazón de Cristo, abriéndote 
mi puerta interior, ésa por donde entra lo que amo: pequeña puerta 
íntima por donde viene Jesús, derramando su Espíritu Santo. 

Acepté tu persona desde adentro de mi ser, tal como creo que eres 
a los ojos del Padre, sin conocerte como te conoce El, pero confiado 
y seguro, gozoso de tu verdad. 

Tu verdad la conozco a través de tus palabras titubeantes, impre-
cisas, llenas de sentimientos imposibles de traducir adecuadamente. 
Necesito salir de mí para llegar a adivinarte. Quizás me estás revelan-
do lo que nos has dicho a nadie, ni siquiera a ti mismo. 

Tu verdad empieza a recorrer tus propios senderos en las huellas 
del Maestro, y yo no quisiera distraerte de su Palabra interior. Me 
nace un gran respeto por tu persona, tal como eres, tal como cami-
nas entre zarzamora y espinas, entre gozosos descubrimientos de los 
llamados de Dios. 

Escucharte y seguir tu ruta silenciosamente es una forma de amar-
te, es un experiencia de la paciente Encarnación del Verbo. 

Amigo, amiga, hermano, hermana, tú me estás enseñando a ser 
tu acompañante, tu guardaespaldas. Tú me confías la tarea de ayu-
darte a tomar contacto con el único que tiene derecho a pastorear 
tu vida. Yo sólo tengo que ayudarte a reconocer su voz. Debo hablar 
lo justo y necesario, como esos letreros del transito que ha de leer el 
caminante para no extraviar sus pasos: “Tome su derecha” “Calle sin 
salida” “Zona de curvas, disminuya la velocidad”... 

ACOMPAÑANTE
Esteban Gumucio ss. cc. Jesús me dice: “Yo, el Pastor, voy con tu acompañado. No es ne-

cesario que subas la montaña cantándole tus canciones... Es tiempo 
de silencio, deja que él escuche la canción de mi Espíritu, “Mis ovejas 
reconocen mi voz” Alégrate con él y camina en silencio. 
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1) “Epifanía” significa “manifes-
tación”, revelación de algo 
que estaba velado, oculto. 

 La Renovación Carismática es 
una manifestación extraordi-
naria del Espíritu Santo que 
siempre ha estado en su Igle-
sia. 

 Es manifestación extraordina-
ria por su origen sorpresivo, 
por su rápida extensión uni-
versal, por sus frutos espiri-
tuales. 

 El Espíritu Santo ha estado 
siempre en la Iglesia, actuan-
do de mil maneras: en los sa-
cramentos, en la enseñanza, 
en las inspiraciones al Papa, a 
los Obispos y sacerdotes, a los 
fieles, en la santificación de 
los cristianos, en los carismas 
(que son gracias de servicio a 
favor de los hombres). 

 Pero últimamente, en estos 
cincuenta años, las manifes-
taciones del Espíritu Santo 
han sido extraordinarias. Por 
eso hablamos de epifanía. 

2) La alabanza brota de la ad-
miración de algo hermoso y 
sorprendente. Jesús se ale-
gró y alabó a su Padre: “Te 
alabo Padre, Señor del cielo 
y la tierra porque escondiste 

RENOVACIóN
CARISMÁTICA

Carlos Aldunate s. j. 

estas cosas de los sabios... y 
las revelaste a los niños” (Mat 
11, 25). Nosotros podríamos 
exclamar lo mismo. “nos ha 
tocado admirar esta manifes-
tación del Espíritu Santo, y te 
alabamos Padre y te agrade-
cemos”. 

3) El agradecimiento: brota 
cuando caemos en la cuenta 
de que somos realmente pri-
vilegiados. Nos ha tocado una 
revelación que no ha afectado 
a tantos buenos cristianos del 
pasado y del presente. 

 Si hemos de “dar gracias 
siempre a Dios por todo” (Ef 
5, 20) ¿cómo no agradecer 
esta grande bendición?

4) La Renovación Carismática 
nos ha llevado a la Biblia y a 
la revelación de la acción del 
Espíritu Santo en los caminos 
de Dios. 

 El Espíritu Santo es Dios que 
realiza la creación (Gen. 1, 3); 
realiza la encarnación (Lc 1, 
35); realiza la conversión (Hch 
2, 38); realiza una nueva vida 
(Ro 8, 4-9. 14-16) y esa nue-
va vida se manifiesta en noso-
tros por el fruto o cosecha del 
Espíritu (Gal 5, 22-23). 

5) Admiramos en nosotros mis-
mos y alrededor de nosotros 
cómo actúa el Espíritu. Dios 
nos “alumbra los ojos de 
nuestro entendimiento” para 
admirar su obra (Ef 1, 18) y 
ser así testigos de su acción. 
De allí que gozamos de una 
fe fundada en nuestra expe-
riencia, más bien que en la 
información o lectura. 

 De esa manera, “el Espíritu 
mismo da testimonios a nues-
tro espíritu de que somos hi-
jos de Dios” (Ro 8, 16). 

6) Procuremos responder al Es-
píritu con toda fidelidad; no 
entristecerlo ni apagarlo con 
nuestras negligencias (Ef 4, 
30; 1 Te 5, 19); “comproban-
do lo que es agradable al Se-
ñor” (Ef 5, 10). 

7) Pidamos esta gracia para to-
dos nuestros hermanos en el 
mundo: que cada uno conoz-
ca al Padre que nos ama, y el 
camino que se nos pone de-
lante, para que andemos con 
la fuerza del Espíritu hasta “el 
Monte de Dios” (1 Reyes 19, 
7-8). 
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El Santo Padre Benedicto XVI 
ha entregado al mundo su terce-
ra Encíclica “Caritas in Veritate”, 
la Caridad en la Verdad que tiene 
como foco de atención el desa-
rrollo integral de la persona, cen-
tro de la vida social. 

Esta Encíclica tiene seis capí-
tulos y la introducción nos dice 
que la Caridad en la Verdad es 
la principal fuerza impulsora del 
auténtico desarrollo de cada per-
sona y de toda la humanidad. 
“El amor-caritas- es una fuerza 
extraordinaria, que mueve a las 
personas a comprometerse con 
valentía y generosidad en el cam-
po de la justicia y de la paz. Es 
una fuerza que tiene su origen 
en Dios, Amor eterno y Verdad 
absoluta.”

La caridad es la vía maestra de 
la doctrina social de la Iglesia y el 
don más grande que Dios nos ha 
dado a los hombres, porque es 
su promesa y nuestra esperanza. 

Hoy en día en que vivimos 
en un contexto social y cultural 
donde con frecuencia se relativi-
za la verdad, nos damos cuenta 
que bien se desentiende de ella o 
bien se le rechaza. 

Nos recuerda que la caridad es 
amor recibido y ofrecido. O sea, 
es “gracia”. Nosotros, que somos 
destinatarios del amor de Dios, 
tenemos que convertirnos en su-
jetos de caridad, llamados a ha-
cernos instrumentos de la gracia 
para difundir la caridad de Dios y 
para tejer redes de caridad. 

La doctrina social de la Igle-
sia responde a esta dinámica de 
caridad recibida y ofrecida. . Esta 
doctrina es servicio de la caridad, 
pero en la verdad. Los graves 
problemas socioeconómicos que 
afligen a la humanidad , necesi-
tan esta verdad, al igual que el 
desarrollo y el bienestar social. 
Estamos en situación de globali-
zación, vivimos momentos difíci-
les- nos dice el Santo Padre- y sin 
verdad, sin confianza y sin amor 
por lo verdadero no hay concien-
cia y responsabilidad social, y se 
deja la actuación social a merced 
de intereses privados y de lógicas 
de poder , con efectos disgrega-
dores sobre la sociedad. 

Nos hace un llamado a te-
ner una gran consideración por 
el bien común. Desear este bien 
común y esforzarse por él, es exi-
gencia de justicia y caridad. El 
compromiso por el bien común, 
cuando está inspirado por la ca-
ridad, tiene un valor superior al 
compromiso meramente secular 
y político. 

Esta Encíclica llega a nuestras 
manos en la víspera del Bicentan-
rio. En Chile somos una sociedad 
mayoritariamente cristiana y nos 
duele ser testigos de situacio-
nes de marginalidad y miseria, 
de indignidad y abandono, de 
violencia y desconcierto. El Papa 
denuncia y a nosotros no puede 
dejar de conmovernos. 

Esta carta Encliclica dedica su 
primer capítulo a la revisión del 

Comentario sobre 
la Encíclica Caritas In Veritate
Eliana Agneses
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mensaje de la Encíclica Populo-
rum Progressio , que Paulo VI es-
cribiera hace ya más de cuarenta 
años y que se publicara después 
de la conclusión del Concilio 
Ecuménico Vaticano II. Pablo VI: 
dos grandes verdades : 1º “que 
toda la Iglesia, en todo su ser y 
obrar, cuando anuncia, celebra y 
actúa en la caridad, tiende a pro-
mover el desarrollo integral del 
hombre”. Y la 2ª verdad : “que 
el auténtico desarrollo del hom-
bre concierne de manera unitaria 
a la totalidad de la persona en 
todas sus dimensiones. Ella su-
braya reiteradamente la urgen-
cia de las reformas y pide que, 
ante los grandes problemas de la 
injusticia en el desarrollo de los 
pueblos, se actúe con valor y sin 
demora. Y esta urgencia viene 
impuesta también por la Caridad 
en la Verdad. 

En el capítulo segundo deno-
minado “el desarrollo humano 
en nuestro tiempo” Benedicto 
XVI manifiesta su preocupación 
por la complejidad y gravedad 
de la situación económica ac-
tual, llamando a “asumir con 
realismo, confianza y esperanza 
las nuevas responsabilidades que 
nos reclama la situación de un 
mundo que necesita una pro-
funda renovación cultural y el 
redescubrimiento de valores de 
fondo sobre los cuales construir 
un futuro mejor”. Es aquí donde 
este mensaje adquiere toda su 
fuerza. Si bien es cierto, se trata 
de la doctrina social con su acer-
vo permanente, los énfasis están 
marcados por las dinámicas de 
nuestro tiempo. 

Ahora bien: la fraternidad, el 
desarrollo económico y la socie-
dad civil motivan el capítulo ter-
cero. Y nos dice en forma muy 
clara :” El gran desafío que tene-
mos, planteado por las dificulta-

des del desarrollo en este tiempo 
de globalización, agravado por 
la crisis económica-financiera 
actual, es mostrar, tanto en el 
orden de las ideas como de los 
comportamientos, que no sólo 
no se puede olvidar o debilitar 
los principios tradicionales de la 
ética social, sino que en las re-
laciones mercantiles el principio 
de gratuidad y la lógica del don, 
como expresiones de fraterni-
dad, pueden y deben tener es-
pacio en la actividad económica 
ordinaria”.

Los tres últimos capítulos de 
la Encíclica tiene su centro en 
el desarrollo de los pueblos, sus 
derechos y deberes, el medio 
ambiente. Nos habla claramente 
de la colaboración de la familia 
humana y del desarrollo de los 
pueblos y la técnica. 

Nos dice finalmente que el 
desarrollo necesita cristianos 
con los brazos levantados 
hacia Dios en oración y al 
mismo tiempo cristianos 
conscientes de que el 
amor lleno de verdad 
es un don. 
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Señor, he salido a la puerta y afuera había hombres: iban... ve-
nían... marchaban... corrían. 

Los autos corrían... la calle corría... la ciudad corría. 
Corrían para no perder tiempo... corrían en persecución del tiem-

po... para atrapar el tiempo... para ganar tiempo. 
Hasta luego, excúsame, no tengo tiempo. Volveré a pasar, no pue-

do esperar, no tengo tiempo. 
Termino esta carta porque no tengo tiempo. 
Me hubiera gustado ayudarte pero no tenía tiempo. 
Imposible aceptar, me falta tiempo. 
No puedo reflexionar, no puedo leer, me veo desbordado, no ten-

go tiempo. 
Me gustaría rezar, pero no tengo tiempo. 
Tu comprendes, Señor, no tienen tiempo. 
De niños tienen que jugar y no les sobra el tiempo; luego... más 

tarde, 
de chiquillos, tienen que hacer sus tareas, no tienen tiempo; lue-

go... 
en la educación superior tienen sus clases y tanto trabajo, no tie-

nen tiempo... Más tarde. 
de jóvenes hacen deporte, no tienen tiempo. . 
Recién casados tiene su casa, tienen que arreglarla, no tienen 

tiempo. 
Ya padres de familia tienen sus hijos, no tienen tiempo. . 
De mayores enferman y tienen que cuidarse, no tienen tiempo... 

¡más tarde!. 
Ya están agonizando. No tienen... ¡Demasiado tarde!. ¡Ya nunca 

tendrán tiempo!
Así los hombres corren persiguiendo el tiempo, Señor. Pasan sobre 

la tierra corriendo apresurados, atropellados, sobrecargados, enlo-
quecidos, desbordados, y no llegan a nada jamás: les falta tiempo. A 
pesar de todos sus esfuerzos, les falta tiempo. Señor tu has debido 
equivocarte en tus cálculos, las horas resultan demasiado cortas, los 
días se hacen demasiado cortos, las vidas son demasiado cortas. 

Y Tú, Señor, que estás fuera del tiempo, sonríes al vernos batallar 
con él. 

Tú sabes lo que haces, Tú no te equivocas cuando distribuyes el 
tiempo al hombre, Tú das a cada uno el tiempo justo para hacer lo 
que quieres que haga. Pero no conviene perder el tiempo, malgastar 
el tiempo, matar el tiempo, pues el tiempo es un regalo que Tú nos 
haces, pero un regalo fugitivo que no se puede meter en un tarro de 
conservas. 

Señor, sí, tengo tiempo. Tengo todo el tiempo mío, todo el que 
Tú me das, los años de mi vida, los días de mis años, las horas de mis 
días, todas enteras y mías. A mi me toca llenarlas, tranquilamente, 
con calma, pero llenarlas bien enteras, hasta los bordes, para luego 
ofrecértelas y que de su agua desabrida tú hagas un vino generoso 
como hiciste en Caná de Galilea. 

Por eso, Señor, no te pido el tiempo de hacer esto y aquello o lo 
de más allá. Te pido solamente la gracia de hacer bien a conciencia lo 
que Tú quieres que haga en el tiempo que Tú me das. 

NO 
TENGO 
TIEMPO
Michel Quoist
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Aceptando el desafió de una 
Iglesia lanzada en la Misión Con-
tinental: La RCC ha reunido a sus 
hermanos en un Encuentro Na-
cional, el XXVIII, ocurrido entre el 
9 y el 11 de Octubre en la casa de 
retiro de Punta de Tralca. 

Con un Programa desde las 
7:30 am hasta pasado las 24 hrs., 
entre cantos, oración, mucha 
y alegre alabanza y  Eucaristías,  
tratamos de responder la pre-
gunta ¿Hacia donde nos dirige 
el Espiritu para que seamos dis-
cípulos y misioneros de Jesucristo 
para que los pueblos en Él tengan 
vida?. La respuesta se orientó con 
la ayuda de las charlas del Padre 
Jhon Mario Montoya (Colombia-
no) y del Padre Jaime Kelly (Irlan-
des- Venezolano). 

El aporte de nuestra corriente 

VENGA A NOSOTROS 
TU REINO
Jorge Díaz

de gracia a la tarea evangelizado-
ra es: 

1. El anuncio de que Jesucristo 
esta vivo y verdadero (kerigma).

2. El testimonio que da el her-
mano después que ha conocido 
personalmente a Jesucristo. Su 
vida cambia por completo. 

Al observar a las personas en 
las Eucaristías, los talleres, las 
oportunidades de alimentación y 
recreación, llama la atención los 
activos cambios de opinión sobre 
la vida antes y después de nues-
tro Bautismo en el Espiritu; sobre 
los trabajos y servicios que se de-
sarrollan a todo lo largo de Chile; 
y sobre la importancia y desarro-
llo de la RCC en provincia. 

Ser y hacer discípulos y misio-
neros para que venga el reino de 
Dios a Chile resulta la tarea que 

se analizó en el encuentro. Se nos 
enseño que con sencillez, opor-
tunidad y valentía, y con fidelidad 
al evangelio encarnándolo en el 
día a día, podrá contar nuestra 
Iglesia con la entrega generosa 
de cada uno de los hermanos de 
la RCC. 

Destacamos la participación 
activa de la coordinadora Nacio-
nal Maria José Cantos, y de todo 
el Equipo Nacional; el padre Kelly 
y el padre Montoya, los sacerdo-
tes y religiosas, nuestros samari-
tanos y la casa de Punta de Tralca 
con su atención alojamiento y ali-
mentación. 

Al observar la actividad del 
encuentro y sus resultados pode-
mos decir que el reino de Dios ya 
esta aquí, pero tenemos que ver-
lo y gozarlo sin dejar que pase a 
nuestro lado por estar distraídos. 
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TESTIMONIO DEL QUE FUE A RECOGER LA CERTEZA DE 
QUE EL REINO DE DIOS YA LLEGO

Me encargaron que fuera a reportear por la Revista Pente-
costes la reciente reunión de Punta de Tralca. 

La tarea era tomar fotos y recoger testimonios de cambio 
de vida. No interesaba relatos sobre lo que habíamos hecho 
o hacíamos o proyectábamos para el futuro. Sino escuchar de 
cada uno un testimonio fiel del encuentro personal con Jesu-
cristo y de como ese encuentro había cambiado la vida. 

La sorpresa fue descubrir que cada uno de los entrevistados 
que fueron tomados al azar, y por lo tanto buenos represen-
tantes del todo; cada uno tenía una respuesta clara. Decían: 
“Yo era una persona común y corriente y cuando se enfermo 
mi hijo, cuando quede cesante, o cuando me encontré solo y 
angustiado y pedi auxilio al Señor, este me respondió y sanó a 
mi hijo, me llegó un trabajo o me consoló. En ese momento 
lo conocí personalmente a Jesús y mi vida cambió. Desde ese 
momento soy otra persona, dejé todo a un lado. Vivía por 20 
años en un barrio y no me había dado cuenta de que en mi ca-
lle había árboles con flores y pájaros. Soy otra persona, estoy 
lleno de alegría, sigo estando cojo de una pierna y corro más 
rápido que antes. No sé lo que me pasa, pero alabo sin parar 
desde la mañana hasta la noche”. 

Poco a poco, a medida que las horas corrian yo me daba 
cuenta de que el Evangelio no solamente es letra sino que es 
Vida y Vida en abundancia y que esa vida se manifiesta en cada 
uno de los 650 ó 700 hermanos que de todo Chile, desde Ari-
ca hasta Tierra del Fuego y lugares perdidos en las cordilleras o 
los desiertos nortinos, levantaban las manos como enseña San 
Pablo para alabar con la fuerza del Espiritu Santo. 

Una hermana me contó que ella atendía abuelitos postra-
dos, abandonados de todo, que a veces fallecían sin ningún 
familiar a su lado. Con emoción le dije: “Qué maravilla ver en 
tu persona el capítulo 25 de San Mateo y recordar la promesa 
de que recibirás el Reino que esta preparado para ti”. 

Mi Renovación Carismática es hoy día enteramente testigo 
del poder y la Gloria de Dios, los hermanos en todo Chile están 
proclamando el Kerigma de manera clara y con voz alta. 

Después de cerca de 500 fotos y 25 testimonios di gracias 
al Señor por haberme enseñado de manera tangible que el 
Reino de Dios esta aquí hoy entre nosotros. 

JorgE díaz g. 

PENTECOSTÉS • N° 22538



SEPTIEMBRE • OCTUBRE • AÑO 2009 39

TESTIMONIO

Doy GRACIAS A DIOS de 
haberme permitido ir al retiro 
del Encuentro Nacional Caris-
mático, donde encontré mi 
sanación. 

Soy una hermana de la 
congregación del Buen sama-
ritano de Molina y fui invitada 
por mi sobrina a este encuen-
tro. TENÍA una enfermedad 
llamada Parkinson que es pro-
gresiva y no tiene remedio, 
uno se va poniendo rígida y le 
tiembla el lado afectado para 
después terminar en todo el 
cuerpo, poniéndose incluso 
lento el hablar que es deses-
perante, la mente es rápida 
pero el hablar lento. 

En este encuentro el SEÑOR 
me sano y doy gracias y gloria 
a Dios por ello, a través de la 
oración del Padre Kelly . Sentí a 
JESUS, no al sacerdote que me 
abrasaba y desde ese momen-
to se soltaron mis músculos y 
la rigidez desapareció. Confío 
en mi amado JESUS que la 
recuperación sea completa a 
través del tiempo que el dis-
ponga, ya que al encontrarme 
bien de salud podré servir en 
mi comunidad ayudando al 
necesitado. Hoy después de 
dos días de mi sanción ya es-
cribo de corrido y camino en 
forma rápida y segura. 

Gracias SEÑOR por tu 
AMOR

Hna. dEL BuEn saMariTano 
MoLina
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Amigos: ayer, por esas cosas de Dios, llegué a la misa de sanación 
del Padre Kelly, sin ganas y muy desesperanzada con la vida. Les cuen-
to que mi vida desde hace un año o más ha sido una cadena de pérdi-
das, de enfermedades, separación de mi pareja. Mis 3 hijos menores 
hace tres meses que los tuve que mandar a México con su padre, 
perdí trabajo, me robaron el auto y perdí mi casa. Tengo problemas 
con mi familia directa, padres, hermanas y no me veo con ellos. Estoy 
con una depresión y vivo de allegada donde una prima que ha sido 
mi tronco hacia Dios. 

 Mis peticiones de ayer, fueron que me ayudara a salvar mi vida, 
tener un trabajo que pudiera hacerlo, para poder llegar a tener a mis 
hijos en un tiempo conmigo, ya que es lo que mas quiero, pero para 
eso tengo que tener dinero, y algo donde recibirlos. Hoy me llamaron 
para un trabajo, que es lo que yo quiero, donde puedo desplegar mis 
dones. Siento que algo muy especial que se está haciendo en mi. 

Algo que me tiene muy sorprendida, y sin explicación, es que al 
llegar ayer después de la misa, abrí mi e-mail y me encontré con un 
correo de ustedes ???? cómo, si yo no los conozco ni a ustedes ni al 
Padre Kelly, ni di a nadie mis datos??? apareció la Radio San Marcos 
con lo del Padre Kelly justamente de donde yo venía llegando. Esto 
me parece que es una respuesta de Dios, que está vivo. 

Durante la misa, sentí mucho cansancio y después mucho gozo, 
que quería que permaneciera. Siento que está trabajando en mi, hay 
un Pentecostés que se está produciendo en mi, todo esto lo está ha-
ciendo Dios en mi gracias a la misa de sanación del Padre Kelly. 

Hay parte del milagro que pedí. Gracias al Señor, Gloria y Alabanza 
a Él. Que el Señor me de la gracia de aumentar mi fe para seguirlo 
con fidelidad y esperar el milagro completo, en su cómo y en su cuan-
do. Gracias Señor!!!

ani rEyEs

MISA 
PADRE KELLY
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Hace ya varios años, cuando visitábamos la vieja cárcel de Valpa-
raíso, un hermano me mostró este hermoso poema que le dedicó un 
‘interno’ a quien él evangelizaba y me lo entregó, a condición que 
yo mantuviera en reserva su nombre y el del autor. Creo que en estas 
líneas se expresa el sentir y el reconocimiento de muchos internos 
hacia todos quienes les llevan el Mensaje de Amor y Esperanza tras 
las rejas. 

VIDA A LA VIDA

Leer Eclesiastés, fue verme al espejo; 
conversar contigo fue coger tu mano
y salir de aquel pozo oscuro, 
sacar aquella venda que no dejaba ver. 
Muchas veces caminé y pasé por tu lado
mientras predicabas; 
nunca puse atención, sólo era normal
que estuvieras allí, 
predicando en aquel desierto de hombres, 
quizás olvidados, sordos sus corazones, 
o sedientos de amor y comprensión. 
Eso tú lo sabes, hermano, 
tú tienes esa visión, sólo tú lo ves. 

Muchas noches me pregunté por mi destino, 
y mi respuesta fue incierta; 
me he fabricado miles de mañanas, 
todas diferentes, y sé que no serán. 
Pero serán de paz, de amor, de tranquilidad. 
De esa paz que dices tener, 
del amor que tú predicas, 
la tranquilidad reflejada en tu rostro. 
Cómo explicarte, hermano, 
ese sentir, después de cada conversación. 
¿Es la tranquilidad del espíritu?
¿Es la sed saciada?
¿Es la paz del alma?
No puedo decir qué es, 
pero sólo sé que es bello, 
y tiene belleza la luna, 
aún mirándola desde aquí. 
Los amaneceres de cada día
Tienen motivos, y eso es vida. 

José darío PavEz r. 

FRUTOS DE LA PASTORAL PENITENCIARIA
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El Señor ha seguido tenien-
do misericordia de nosotros y ha 
confirmado su voluntad, ya que 
ha pesar de las múltiples dificul-
tades del día a día, seguimos en 
el aire, llevando esperanza a to-
dos nuestros hermanos y procla-
mando la palabra de Dios hasta 
los confines de la tierra

Estamos en Santiago en las co-
munas de Ñuñoa (107.5 FM), en 
Macul (107.7 FM) y en la Florida 
con nuestra radio San Francisco 
Solano (107.9 FM) y para el resto 
del Chile y el mundo con nuestra 
radio ON-LINE (www. radiosan-
marcosfm. cl), 24 hrs al aire.

Destacamos de nuestra pro-
gramación: 

La Santa Eucaristía, El Santo 
Rosario, los Padres Harry Peter-
son, Charly García, Jaime Kelly, 
José Luis Aguilar. Los predicado-
res Salvador Gómez y Sebastián 
Escudero. El programa para ni-
ños: La casita de los Niños. Los 
programas juveniles: El poder de 
lo Alto, Música y Vida, David Ra-
dio, Rokka en Vivo, Late que Late. 
Nuestros programas de evangeli-
zación realizados por hermanos 

Cristián Periale M.

“No escuches con los oídos,  
sino escucha con el corazón”

carismáticos: Tu, yo y la Biblia, 
Trabajando con Jesús, El Poder de 
lo Alto, Luces de Evangelización. 

Pueden ver horarios de los 
programas en nuestro sitio web. 

También pueden escuchar 
lo mejor de la música católica y 
carismática con catantes como: 
Marco Lopez, Luis Enrique Ascoy, 
Sandra Salas, Silvia Mariela, Caris-
ma Verde, Hna. Glenda, Marcela 
Gael, Daniel Poli, etc. 

En este último mes de Sep-
tiembre, tuvimos la oportunidad 
de cubrir la visita del predicador 

Radio San Marcos FM
www. radiosanmarcosfm. cl

de la casa pontificia Padre Rai-
nero Cantalamessa, hicimos una 
entrevista exclusiva y grabamos 
las predicas del preencuentro del 
día 12 de Septiembre. Pueden 
escuchar estos audios a través de 
nuestra página de Internet. 

También cubrimos el Encuen-
tro Nacional de la RCC y entre-
vistarmos al Padre Jaime Kelly y 
al Padre John Mario Montoya 
y también cubrimos la visita del 
Padre Padre Mathew Naikompa-
rambi. 

Somos testigos del amor de 
Dios y como el en su infinita mi-
sericordia confirma su voluntad 
en que sigamos en nuestra labor 
de difusión de la palabra de Dios. 
Los invitamos a no desperdiciar 
este gran regalo del Señor, par-
ticipando y escuchando Radios 
San Marcos FM. Esperamos sus 
saludos y comentarios a nuestro 
correo electrónico: radiosanmar-
cosfm@iglesia. cl y sobre todo 
oren por esta obra de evangeliza-
ción para que siempre se haga la 
voluntad de nuestro Padre Dios, 
¡que Dios los bendiga!
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Publicaremos los testimonios y vivencias ex-

perimentados en el bendecido “Primer Retiro 

para jóvenes solteros, pololos y novios”, realiza-

do el 24 y 25 de octubre en Vilcún, Temuco. 
También daremos a conocer lo acontecido 

en el Seminario de vida diocesano dictado por 

las cinco comunidades carismáticas juveniles de 

Iquique -junto al Departamento de Educación 

Católica (DEC) del obispado- a los jóvenes de los 

distintos liceos de Iquique y Alto Hospicio. Éste 

se efectuó del 22 al 25 de octubre. 

En la próxima 

edición de la 

Revista Pentecostés

¿De dónde descargar la ficha de Inscripción?

Descárgala desde www. rccjoveneschile. cl 

Consultas a: 
Claudia Canales 
Correo: representantenacional@rccjoveneschile. cl

Móvil: 91613206
Ricardo Henríquez
Correo: universidadesrenovadas@rccjoveneschile. cl 

Móvil: (7) 766 1065
Dios les Bendiga y los esperamos en Lota 2010…

Se viene el 

VI Encuentro Nacional de Jóvenes, 

Lota 2010

(28, 29, 30 y 31 de enero)

La Secretaría Nacional de Jóvenes (Región Centro Norte) te invita al 
Primer Encuentro Carismático de Adultos Jóvenes. 
Se llevará a cabo el 7 y 8 de noviembre en Villa Alemana (V Región)
El costo es de $10. 000, por los dos días. 
Será absolutamente abierto, tendremos cuidados de niños, aloja-
miento para los que vienen de lejos y mucha formacion. Será un ver-
dadero encuentro con Jesús. 
Nos acompañara gente muy bendecida. 
Consultas al telefono (7) 666 7069 o al mail regioncentronorte@
rccjoveneschile. cl

Primer Encuentro 
carismático de 

Adultos Jóvenes
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El Evangelio de Chile es un 
proyecto que consiste en la co-
pia manuscrita del Nuevo Testa-
mento, en un gran libro que será 
entregado en el Santuario Nacio-
nal de Maipú en noviembre de 
2010. 

Es una invitación a todo el 
país a profundizar en el mensa-
je de Jesucristo. Es una iniciativa 
evangelizadora de la cultura, un 
proyecto pastoral de la Conferen-
cia Episcopal de Chile como una 
iniciativa de la Misión Continental 
que se enmarca en las celebracio-
nes del Bicentenario. 

Será copiado a mano por 
8.000 personas en todo el terri-
torio nacional emulando la for-
ma en que los monjes medievales 
realizaban copias manuscritas 
de la Biblia. Cientos de personas 
escribirá un versículo del Nuevo 
Testamento, en representación 
de los distintos grupos que con-
forman nuestra sociedad. 

Las personas que copiarán 
(copistas) asumirán un impor-

CALAMA:  
EVANGELIO DE 

CHILE

tante compromiso y su labor será 
precedida por una liturgia en la 
que se bendecirán los oídos que 
escuchan, los ojos que leen y las 
manos que escriben. 

Un instrumento privilegiado 
de toda la campaña pastoral del 
Evangelio de Chile será la Lectio 
Divina en sus múltiples formas. 
Todo el proceso ofrecerá la opor-
tunidad de extender esta forma 
de lectura de la palabra como 
una escuela ampliada de los ca-
tólicos en todo el territorio. 

Para la Renovación en el Espí-
ritu Santo de Calama fue un gran 
honor y alegría que nuestra ama-
da Iglesia nos invitara a participar 

de este solemne proyecto. No 
fue difícil para nosotros elegir a 
la hermana que nos representaría 
en la ceremonia de escritura. Por 
su gran espíritu de servicio, amor 
a Dios y sólido testimonio le soli-
citamos este importante servicio a 
nuestra hermana Martha Zeidler, 
quien con mucho gozo escribió 
por nosotros parte del evangelio 
del Chile. 

La ceremonia se realizó el día 
29 de Septiembre del año en cur-
so, durante una Eucaristía en la 
Capilla Nuestra Señora del Car-
men. 

El encuentro mensual, reali-
zado el domingo 13 de septiem-
bre en la iglesia Catedral, reunió 
a numerosos hermanos de la 
Renovación, y el servicio estuvo 
a cargo de la comunidad Peregri-
nos de Emáus. Fue un encuentro 
pleno de alabanza, de oración y 
canto, donde el Señor prodigó 
su presencia y los carismas de 
los hermanos fluyeron con gran 
bendición. Nos aguardaba una 

ENCUENTRO MENSUAL EN ANTOFAGASTA

gran misión, la cual fue cumpli-
da con humildad y fe. Nos envió 
a orar por nuestra ciudad y así lo 
hicimos, en obediencia, oración y 
alegría, en el corazón de la plaza 
central de nuestra ciudad desta-
cando en los 4 puntos cardinales 
plegarias de amor y bendición. 

 ada TiTicHoca

rEsPonsaBLE coMunidad dE EMaús. 
María TErEsa Muñoz
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• Parroquia, “Nuestra Señora 
de los Dolores” (Centro de 
Viña del Mar).

• Parroquia “Virgen del Car-
men” (Sector Centro Norte de 
Viña del Mar).

• Capilla “Sagrada Familia” Villa 
Hermosa (Sector Alto de Viña 
del Mar).

Entre los meses de agosto y sep-
tiembre, se realizaron en diferen-
tes puntos de nuestra ciudad, 
seminarios de vida en el espíritu 
con asistencia de alrededor de 
150 hermanos que terminaron 
los 7 encuentros. Nuestro objeti-
vo como equipo es que cada her-
mano tenga un encuentro perso-
nal con Jesús, ya que estamos 
seguros que el Espíritu Santo les 

SEMINARIOS 
DE VIDA 

EN VIÑA DEL MAR

irá conduciendo por este camino 
y nosotros tenemos el deber de 
acompañarlos el tiempo que sea 
necesario. 
Deseamos dar gracias fraternas a 
los hermanos que nos apoyan y 
sienten en su corazón la necesi-
dad de impartir estos siete temas 
y en especial agradecer a los sa-
cerdotes que nos acogen en sus 

parroquias y dan las facilidades 
para hacer estas actividades; es-
tamos ciertos que el señor sabra 
derramar bendiciones y gracias 
en ellos. Para el señor sea el ho-
nor y la gloria. 

MinisTErio dE EvangELización rcc
diócEsis dE vaLParaíso

En los días 31 de julio, 1 y 2 
de agosto, tuvimos la bendición 
de vivir un encuentro maravillo-
so, en nuestra V Región, más 
específicamente en la preciosa 
ciudad de Limache. El lugar, la 
casa de Retiros de los Hermanos 
Maristas, que nos acoge siempre 
tan generosamente. 

ENCUENTRO CARA A CARA  CON JESÚS

todo esto los hermanos que par-
ticiparon, tuvieron la posibilidad 
de vivir, a todo dar, esta rica ex-
periencia con Cristo. Además 
vivieron talleres de crecimiento 
espiritual. 

Agradecemos al Señor Jesús 
el ambiente fraterno y la pode-
rosa presencia del Espíritu Santo 
en todo momento, por lo que 
vivimos allí. 

 Especial agradecimiento a 
los servidores nacionales que im-
partieron tan de corazón com-
prometido con Jesús este retiro, 
gracias a Jaime Silva, Fernando 
Sánchez y Carolina Arancibia, su 
esposa, la dedicación, la alegría y 
la generosidad con que llevan a 
cabo este servicio. 

EquiPo coordinación

diócEsis vaLParaíso

“Cara a cara con Jesús” decía 
el lema que invitaba a participar 
de este retiro y a decir verdad, 
fue un encuentro real con el Cris-
to Vivo, aún nos emociona esta 
sensacional experiencia. 

Adoración al Santísimo, ala-
banzas, oración y enseñanzas 
centraron este retiro. Junto con 
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Los días 21-22 y 23 de Agos-
to se efectuó, en la casa de ejer-
cicios “Francisco Javier” de San-
tiago, el retiro de los equipos 
responsables de la Escuela de 
Crecimiento en el Espíritu San-
to (ECRES), correspondientes a 
las zonas centro norte- centro- y 
centro sur, es decir, desde Copia-
pó hasta Concepción. 

Desde el primer día los más 
de 85 hermanos, nos vimos ben-
decidos con una fuerte presen-
cia de nuestro Señor Jesucristo, 
dándonos aliento en esta tarea a 
través de profecías como: “Estén 
atentos sus oídos, porque hoy 
quiero llegar al corazón de cada 
uno de ustedes”; “No desmayen 
sus corazones, porque yo seré 
su fortaleza”; Done tu vayas, yo 
iré contigo”. Estas palabras jun-
to a muchas otras, nos dejaron 
en claro su personal protección y 
bendición a la tarea de dar a co-
nocer su Palabra a través de los 
cursos de crecimiento. 

muy motivante escuchar cómo 
se han expandido los cursos a las 
ciudades de las Diócesis, como es 
el caso especial de Concepción y 
Valparaíso, fruto del esfuerzo de 
miembros del equipo local que 
semanalmente ó quincenalmen-
te visitan los lugares para formar 
nuevos cursos que permanecie-
ron en el tiempo. 

Los temas de enseñanza fue-
ron: “Vida en el Espíritu y creci-
miento personal”; “El Crisol” y 
“Adoradores en Espíritu y Ver-
dad”. 

RETIRO DE CURSOS 
DE CRECIMIENTO 

EN EL ESPIRITU 
ZONA CENTRAL

Por gestiones de los Servido-
res Guía del grupo de RCC de 
Panimávida José y María Eugenia 
tuvimos la presencia de Marco 
López y Francisco Avello, quie-
nes nos brindaron un maravillo-
so Concierto de Música Católica. 
Además contamos con la infal-
table presencia de nuestro Sa-
cerdote Diocesano Padre Plácido 
Soto Quiroz. 

PiLar garcía

LinarEs

LINARES

El lema del retiro fue “Adora-
dores en Espíritu y Verdad” que 
es lo que nos pide nuestro Señor 
en Juan 4, 23. 

Las enseñanzas que recibimos 
nos guiaron a un encuentro de 
meditación con el Señor, sobre 
el verdadero sentido que le es-
tamos dando a nuestro servicio 
en estos cursos, donde nuestro 
“celo por las almas” y el cuidado 
de las ovejas que el Señor a pues-
to a nuestro resguardo, debe ser 
nuestra mayor prioridad. 

Una de las importantes ac-
tividades que se efectuaron fue 
la presentación de la experiencia 
de los equipos de Concepción, 
Talca, Santiago y Valparaíso. Fue 
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Todas las familias se reúnen 
alguna vez a compartir, bien 
porque alguien está de cumplea-
ños, o alguno consiguió un logro 
destacado que alegra a la fami-
lia entera o simplemente porque 
se engancharon para reunirse y 
conversar. Entonces la familia 
escoge un día para festejar y un 
lugar donde reunirse. 

El día 09 de Septiembre, la 
familia carismática, los grupos 
de oración de la Ciudad de Cons-
titución se encontraron, se jun-
taron a celebrar. ¡Qué grato es 
juntar en un salón a tantos TES-
TIGOS! una brasa, con otra brasa 
y otra brasa. ¡hacen un fogón! y 
ese día era una reunión de ¡Pi-
rómanos del Espíritu! Alabanzas, 
Oración, abrazos, reencuentros. 
Y como guinda en la torta ¡un 
cumpleaños!, mejor dicho ¡tres 
cumpleaños!

Doy gracias a Dios por los 
organizadores que quisieron no 
ser nombrados. Ellos querían 
festejar entre amigos de verdad, 
con aquellos que nos presenta el 
Señor, porque Él va presentando 
sus amigos.

Estaban en el salón los her-
manos fundadores de la RCC en 
Constitución, recordando los ini-
cios con el P. José Antonio Sierra 
¡Cuántos recuerdos y emociones, 
orando por los ausentes!

La RCC se prepara para los re-
nuevos en todos sus niveles y el 

ENCUENTRO 
ZONAL 

CONSTITUCIóN

tema central fue ¡Prepárate para 
Servir!

Amigos de todas partes qui-
sieron compartir con la Reno-
vación. Jóvenes de una Escuela 
de Talentos dieron un hermoso 
espectáculo artístico, cantaron y 
bailaron sus alegres canciones y 
también corearon las alabanzas. 

¡El Señor fue el centro de la 
Reunión! ¡Que se repita!

roBErTo Muñoz 
coordinador rEgión cEnTro sur

El día 14 de Octubre, la 
RCC lleva a cabo el 3er Fes-
tival Cristiano Ecuménico 
organizado por la Coordina-
ción de Algol en Teatro Mu-
nicipal.

En esta gran fiesta nos 
unimos en un mismo cuer-
po y espíritu, pueblo y na-
ción, alabando, bendiciendo 
y glorificando al dador de 
nuestras vidas. 

Un abrazo en el amor del 
Señor. 

nicoLE HaiLEEn FriTz concHa

corrEsPonsaL rcc angoL

3ER FESTIVAL CRISTIANO
ECUMÉNICO

Plenos en el amor de Dios nuestro amado Padre queremos com-
partir el gozo de estar viviendo el fruto del Espíritu Santo en las co-
munidades de nuestra región. 

 En la inmensa sabiduría del Señor, para animarnos y ayudarnos a 
sobrellevar la lluvia y el intenso frío que nos ha afectado este invierno, 
nos regaló un día maravilloso. Así el viernes 24 de julio fuimos bende-
cidos con la presencia de nuestro querido presbítero Juan Braulio, de 
la arquidiócesis de Puerto Montt. Con el carisma que el Espíritu Santo 
a sellado en su vida, nos acompañó en la parroquia Jesús de Nazare-
th, en la cuidad de Pucón, donde vivimos en carne propia la maravi-
llosa presencia del Espíritu Santo. Para gloria del Señor nos gozamos 
compartiendo con más cien hermanas y hermanos que asistieron de 
los grupos de oración de Pucón, Villarrica y Temuco. 

Con profunda alegría tuvimos la asistencia de jóvenes y mayores 
que por primera vez vivan la experiencia de un retiro. De sus testimo-
nios nos compartieron la novedad de sentirse acogidos por la comu-
nidad y muy impactados por el clima de espiritualidad. 

Gracias amado Señor Jesús por la abundancia de amor que regalas 
gratuitamente a quienes abren el corazón y te aceptan como único 
Señor y Salvador. 

daniEL cHávEz avEndaño

rEnovación carisMáTica Pucón 

PUCON
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RETIRO DE 
AVIVAMIENTO 
 EN VALDIVIA

A comienzos del presente año, 
Valdivia vivió una jornada de ala-
banza y adoración intensa y lle-
na de la gracia del Espíritu Santo 
bajo el lema “Jesús los llamó: Sí-
ganme, y yo los haré pescadores 
de hombres” Mt. 4: 29. Estamos 
hablando del sexto retiro de avi-
vamiento organizado por la dió-
cesis de Valdivia. 

Este retiro de avivamiento, que 
se ha convertido en el evento del 
verano en nuestra región, convo-
có una vez más a hermanos de 
distintas regiones de nuestro país 
con una sola motivación: “Des-
pertar el fuego de Pentecostés en 
las comunidades de la diócesis 
de Valdivia”, experiencia que está 
haciendo eco en diversas ciuda-
des de Chile, por la gracia del Pa-
dre Dios. 

En esta oportunidad conta-
mos con la presencia del Sacer-
dote argentino José Luís Aguilar 
quién centró sus prédicas de los 2 
días en base al lema del encuen-
tro. 

Este año, con alegría y entu-
siasmo, ya nos estamos prepa-
rando para el 7º avivamiento, 
que tendrá lugar los días 23 y 24 
de Enero de 2010. 

No queremos dejar pasar la 
oportunidad de invitar a parti-
cipar con nosotros de este en-
cuentro, a todos los hermanos de 
nuestra patria. 

Para ello se pueden contactar 
con el correo de la Renovación 
Carismática de Valdivia: renoval-
divia@gmail. com

 
JaiME osvaLdo siLva M. 

sErvidor diocEsano

Fue una jornada de formación tanto en la 
oración, en la predicación y con las artes, en 
la que participan grandes predicadores y for-
madores de la fe en la renovación carismática. 
También participaron de las comunidades de 
danza de toda Colombia que dan el toque a la 
exaltación y a la adoración al dios todopodero-
so. Además la presencia de las jerarquías de la 
Iglesia de Cali dieron el realce que todo evento 
necesita por gracia de Dios. 

ricardo PEña 
gruPo dE oración carisMáTica PadrE Pío

Congreso Internacional 
de Alabanza y de Adoración 

Cali, Colombia, Agosto del 2009

En la jornada del sábado por 
la noche, los allí reunidos vivimos 
una noche de fiesta y adoración, 
con cantos de alabanza y devo-
ción conducidos por el ministerio 
de alabanza de la diócesis dirigi-
do por Gabriel Salgado, y con el 
apoyo de nuestro querido her-
mano Cecil Salas, además de las 
canciones de Pablo Cifuentes de 
la ciudad de Temuco. 

Terminando a medianoche 
con la solemne adoración a nues-
tro Señor Jesucristo, presente en 
la ostia consagrada. Preciosa e 
imborrable experiencia. 

LA MANSIóN 
21-09-09

Queridos hermanos en Cristo,
los invitamos a participar del: 

30 Gran Encuentro Internacional 
del Nuevo Pentecostés

Con el lema:  
“La Eucaristía, Fuerza de la Evangelización”

Predicador Oficial: 
Padre Leonardo Arboleda, CJM (Eudista)

Colombiano 
del 22 al 29 de noviembre 2009

A realizarse en “La Mansión” Centro Carismático 
Católico de Evangelización  

LOS ESPERAMOS
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INVITACIÓN 2009
Estimados  hermanos los  invitamos 

nuevamente a participar este año de la 
escuela de Primavera, a realizarse  en la 

Secretaría de la Renovación en el Espíritu 
Santo.

Este año será en las fechas 
del lunes 2 de noviembre hasta 

el lunes 30 de noviembre.

Esperamos con mucho cariño 
su participación:

El fruto del silencio es la oración. 
El fruto de la oración es la fe. El fruto de la fe 

es el amor. El fruto del amor es el servicio. Y el 
fruto del servicio es la paz.”   

Autor: Madre Teresa de Calcuta 

Unidos en la oración por este encuentro, los 
saluda,

Sonia de Pourrat

Encargada de la Secretaría RCC

R E T I R o S

13 – 14 y 15 de Noviembre 
Encuentro con Jesús 

Equipo 
Tomás Moro 413 

viernes a domingo

28 de Noviembre 
Encuentro con Jesús 

Equipo Parroquia Anunciación 
P. de Valdivia 1850 

9,30 a 14,00 hrs

29 – 30 y 31 Enero 
Encuentro con Jesús 

Equipo Tomás Moro 413 
viernes a domingo



Rmte:
Revista Pentecostés
Alameda Bernardo o’Higgins 2224, piso 2
Santiago, Chile.
Fono: (56-2) 695 15 47
e-mail: revistapentecostes2007@gmail.com

www.rcc-chile.cl


